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Adjudicado el nuevo
servicio de microbús
interurbano

Los ciudadanos se beneficiarán de los descuentos
de la tarjeta del Consorcio, además de la
intermodalidad pudiendo utilizar el billete único

El Grupo Ruiz se encargará a finales de año de
su gestión que mejorará notablemente el 
servicio: más paradas, horarios y vehículos

El Ayuntamiento de La Rinconada siguiendo
las recomendaciones de la Federación Española
de Municipios y Provincias (FEMP) y la reso-
lución aprobada desde el mismo organismo a
nivel autonómico ha fijado la reducción salarial
que debe aplicarse al alcalde y  a los concejales

con dedicación exclusiva en el ejercicio público
de su actividad. En este sentido, asumirán en
porcentajes y salario la mayor  bajada aplicable
de la totalidad de la plantilla del Ayuntamiento
de La Rinconada. Así pues, el primer edil verá
recortado su sueldo en un ocho por ciento y los

tenientes de alcalde en un siete.
Asimismo, el personal de confianza o aseso-

ramiento especial, cuyas retribuciones están
congeladas,desde el mes de junio tendrán tam-
bién una reducción en su nómina de entre un
seis y un cinco por ciento.

El Gobierno local se aplica una reducción 

de sueldos del siete y ocho por ciento

MEDIDAS ECONÓMICAS
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El programa de inversiones,
impulsado por la administración
central para este año,ya ha empeza-
do a dar sus primeros pasos. Y es
que,hace unos días se ha asignado a
una empresa cada uno de los nueve
proyectos que se realizarán con
estos fondos. En esta ocasión, el
municipio cuenta con algo más de
tres millones de euros para llevar a
cabo este plan que tiene como obje-
tivo "dinamizar la economía a tra-
vés de obras públicas a la vez que
permite generar empleo que va a
repercutir de forma directa en las
familias rinconeras",como señala el
alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández.

Con esta inyección, el
Ayuntamiento suma a su partida
de inversión pública un total de 3,03
millones de euros más con los que
se financian obras extraordinarias
dirigidas a promover un modelo
económico más sostenible. Se
impulsan iniciativas centradas en la

preservación del medio ambiente,el
ahorro y la eficiencia energética, las
nuevas tecnologías o los servicios
sociales. Directamente relacionado
está la generación de empleo que
experimentará la puesta en ejecu-
ción de estos proyectos, teniendo
prioridad para su contratación los
desempleados de larga duración.En
este sentido, el primer teniente de
alcalde y delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, manifiesta que
"la creación de puestos de trabajo ha
sido fundamental a la hora de selec-
cionar a las empresas". Asimismo,
adelanta que "con este nuevo plan
se originarán 56 nuevos empleos y
se mantendrán 41 durante el perío-
do que se prolonguen las distintas
obras".

Estos fondos tienen como finali-
dad la activación de la economía a
través de empresas locales que
requieran mano de obra y generen
puestos de trabajo en el municipio.
De hecho, la mayoría de las adjudi-

catarias son de la localidad como la
constructora Molina Sires, que ha
comenzado la ampliación de la
escuela infantil Gloria Fuertes,
Andalurbcon que instalará conte-
nedores soterrados en el municipio,
o Energía y Construcciones, entre
otras, que se encargará del sanea-
miento y abastecimiento del polí-
gono industrial Torrepavas.

En cuanto a su ejecución y pro-
longación en el tiempo, Blázquez,
señala que "todas las obras sujetas
al Plan 5.000 estarán comenzadas
antes de mediados de julio y ten-
drán que estar finalizadas para el 31
de diciembre de este año".

ZZoonnaass  ddeeppoorrttiivvaass
La Jarilla Residencial contará con

pistas polideportivas, que incluyen
una de usos múltiples,otra de padel
y la construcción de un edificio des-
tinado a una sede social,con aseos y
vestuarios así como el cerramiento
de la parcela. Con esta actuación se

Esta inyección económica por parte de la administración central va a
permitir generar 56 empleos y mantener 41 durante el tiempo en el que se
realizan las obras.A fondo

Nueve proyectos locales 
se financian con 
el Plan Estatal 5.000
El Gobierno local ha adjudicado ya los trabajos para ejecutar obras extraordinarias sufragadas por el nuevo plan E. 

La inversión, que sobrepasa los tres millones de euros, tiene previsto generar 56 empleos.

Antes de mediados del mes de julio estarán comenzadas todas las obras

El municipio cuenta con
más de tres millones de
euros para llevar a cabo
este plan que permitirá
generar empleo

Se impulsan iniciativas
centradas en el ahorro,
el medio ambiente o los
servicios sociales, entre
otras

Todas las obras comen-
zarán a mediados de
julio y tendrán que estar
finalizadas en diciembre
de este año

Actuales sedes de los clubes deportivos. Futuras pistas deportivas de los 70 pisos del Cáñamo I. La guardería Gloria Fuertes tendrá dos nuevas aulas.

Los trabajos para dotar a la
guardería municipal Gloria
Fuertes ya se han iniciado. En
estos momentos, la empresa
está desmontando la cubierta
antigua para colocar una estruc-
tura metálica. El objeto de esta
actuación es proveer al centro
de dos nuevas aulas,con capaci-
dad para trece plazas cada una,
que acogerán a bebés de entre 1
y 2 años.También,se contempla
la construcción de una sala des-
tinada a la preparación de ali-
mentos para los pequeños.

Este proyecto cuenta con
más de 76.500 euros y con un
plazo de ejecución de cinco
meses.

A pleno 
rendimiento

GUARDERÍA
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pone fin al proceso de urbanización
de esta zona. De igual forma, se
dotará con zonas deportivas a las 70
viviendas públicas que se ubican en
la zona del Cáñamo I.

RReeccuurrssooss  ssoosstteenniibblleess
El Ayuntamiento realizará tam-

bién obras de mejora y adecuación
de las infraestructuras de abasteci-
miento en la urbanización
Torrepavas. Las actuaciones, que las
llevará a cabo Energía y
Construcciones, se realizarán para
mejorar la red de saneamiento y
abastecimiento de este polígono
industrial.

Asimismo, para adecuar el siste-
ma de recogida de residuos urbanos
se van a instalar contenedores sote-
rrados en varias calles del municipio
como: El Greco, San Juan, Foro de
Ermua y las plazas San Juan Bosco,
De Aragón y Luchadores por la

Libertad.
En la línea de mejorar los servicios

que se prestan,el Consistorio finan-
ciará el desarrollo de sistemas y pro-
gramas informáticos dirigidos a la
implantación de la ley de adminis-
tración electrónica por la que los ciu-

dadanos deben tener acceso telemá-
tico a la tramitación de  servicios
públicos.

Finalmente, la empresa local
Edinatec es la encargada de construir
dos naves en el polígono industrial
Cáñamo 3.

Una de las principales novedades
que recoge este plan es la financia-
ción de programas de actuación
social de competencia municipal,
relativos a los servicios de atención a
personas en situación de dependen-
cia. Es aquí donde se enmarca la
obra más importante que sufraga
esta partida presupuestaria: el
nuevo Centro Ocupacional para los
usuarios de Torrepavas.

Este proyecto,que cuenta con un
presupuesto de 1,1 millones de
euros,prevé realizar 19 nuevos con-
tratos durante los seis meses y medio

que se prolongará la actuación.
El edificio se levantará justamen-

te enfrente del actual.Se ubicará en
un enclave privilegiado, con una
entrada principal a pie del Paseo del
Almonazar.

En cuanto a su distribución,en la
primera planta se ubicará la recep-
ción, los despachos, un comedor
más amplio que el existente y que
estará equipado con mobiliario fun-
cional que se podrá retirar con faci-
lidad para realizar otras actividades.
También se localiza una sala de usos
múltiples con vestuarios y aseos.En
la planta baja,que se comunica con
el patio y con las actuales instalacio-
nes,se localizarán los talleres de for-
mación y de habilidades laborales.

Dentro de las mejoras de centros
deportivos se recoge el proyecto
para construir un edificio social ubi-
cado en el polideportivo Francisco
Sánchez 'Castañita', que acoja cua-
tro sedes deportivas, preferente-
mente se asignarán a clubes con
actividad federada que tengan como
objetivo un fin social. Esta actua-
ción, que comenzará en unos días,
se ha adjudicado a la empresa
Francisco Adamuz que tendrá un
plazo para ejecutarla de cinco meses.

Proyectos sociales
BIENESTAR SOCIAL

La urbanización Torrepavas
mejorará su red de saneamiento
y abastecimiento. Las obras las
hará Enegía y Construcciones.

El nuevo Centro Ocupacional para los usuarios de
Torrepavas cuenta con un presupuesto de 1,1
millones de euros y prevé realizar 19 nuevos
contratos en los seis meses y medio de actuación.

El proyecto de administración
electrónica estará disponible el año
próximo y los ciudadanos harán sus
gestiones desde www.larinconada.es.

El nuevo Centro Ocupacional de Torrepavas cuenta con un presupuesto

de 1,1 millones de euros

Lugar donde irá ubicado el centro.

Dentro de esta partida econó-
mica, se contempla el proyecto de
administración electrónica para
modernizar la gestión local. En
este sentido, a través de la página
web larinconada.es los vecinos
podrán hacer todas sus gestiones
sin necesidad de desplazarse hasta
el Consistorio.

Este sistema va a suponer que
la administración local tenga la
posibilidad de proporcionar un
servicio las 24 horas al día, los 365
días al año. Asimismo,a través de

este mecanismo se eliminará el
uso del papel para los trámites
internos. Y es que, se utilizarán
redes de interconexión entre los
edificios municipales que evitarán
tener que imprimir y repartir
documentos, ahorrando, de esta
manera, una enorme cantidad de
papel.

Los ciudadanos se beneficiarán
de esas ventajas a principios del
año que viene,una vez que el pro-
cedimiento esté totalmente
implantado.

COMUNICACIÓN

La Rinconada, 
ciudad digital
Los ciudadanos harán sus trámites en la web 

El edifico se ubicará en
un enclave privilegiado
con una entrada en el
Paseo del Almonazar

Vista del polígono industrial Torrepavas.

Los delegados de Urbanismo y
Desarrollo Local, Cristóbal
Blázquez, y Pilar García
Extremera, respectivamente, se
reunieron la semana pasada con
los representantes de Comisiones
Obreras,UGT y la asociación local
de empresarios, Rinconada
Glob@l, para informales de los
próximos fondos nacionales,auto-
nómicos y provinciales con los que
contará el municipio. Conocieron
los nueve proyectos que se acome-
terán con cargo al nuevo plan E.
"Éste tiene como objetivo la crea-
ción y mantenimiento del empleo
y durante el periodo que se pro-
longuen las distintas obras estarán
trabajando 97 personas en la loca-

lidad", como señaló Blázquez.
Asimismo, Extremera manifestó
que, "los desempleados de larga
duración tienen prioridad a la hora
de la contratación".Siguiendo el
compromiso del Gobierno local, la
mayoría de las actuaciones las aco-
meterán empresas de la localidad.
Por otra parte, las obras del Per
2010, que se licitarán en breve,
harán posible que el Júpiter cuente
con un aula matinal y comedor, la
remodelación del Centro de Salud
de La Rinconada para acoger la
biblioteca o la rehabilitación de la
escena urbana,entre otros proyec-
tos. Por último, también se infor-
maron del plan provincial y del
Proteja para este año.

Los sindicatos y la asociación
de empresarios conocen las
próximas obras locales

REUNIÓN

Blázquez y García Extremera con los representantes sindicales y empresarios .
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En la última sesión plenaria el
Gobierno local aprobó la conce-
sión de explotación del servicio
municipal del transporte público
urbano a la empresa Grupo Ruiz.

"Hemos valorado las empresas
que se han presentado atendien-
do a las condiciones económicas
y técnicas, como planes de man-
tenimiento, organización y vehí-
culos", explica el delegado de
Movilidad, José Manuel Romero
Campos.

La nueva empresa tendrá que
adquirir tres vehículos con una
serie de características técnicas, la
fundamental es que sean accesi-
bles. Por otro lado, también ten-
drá que poner las marquesinas
correspondientes en las diferen-
tes paradas.

Al igual que ahora, sólo va a
existir una línea, con un único
recorrido, pero con la diferencia
de que habrá dos autobuses cir-
culando, lo que permitirá que los
usuarios en lugar de disponer de
un microbús cada hora, puedan

cogerlo cada treinta minutos.
Además, se ampliarán el

número de paradas en nuevas
zonas como son las del
Santísimo, Huerta de Amores,
Secadero de Gutiérrez, Santa
Marta, San José Norte y el
Mirador.También, se podrá acce-
der a La Jarilla en verano y los
fines de semana llegará hasta El
Majuelo.

Otra mejora del servicio es que
se podrá utilizar el transporte
urbano los sábados por la tarde,
domingos y festivos, con una fre-
cuencia horaria de sesenta minu-
tos.

Asimismo, se soluciona la
conexión con la estación de
Renfe, de modo que se coordina
el horario con las horas puntas de
salida y llegada de pasajeros.

"Se pretende que sea una red
de transportes evolutiva, que
atienda las necesidades de hoy en
día de La Rinconada, pero que
también pueda servir para los
requisitos futuros, de modo que
se modifique según las exigen-
cias y las urbanizaciones", señala
Romero Campos.

En cuanto a la parte adminis-
trativa de la concesión ésta será
de diez años con una posibilidad
de prorroga año por año, hasta
un máximo de quince.

El nuevo modelo de transporte urbano comenzará 
a funcionar en el último trimestre del año

MOVILIDAD

El Grupo Ruiz gestionará la concesión del servicio que incrementará el número de paradas, de horarios y de vehículos

Los fines de semana
habrá servicio de
microbús y tendrá una
parada en el Majuelo

Los agentes de la jefatura de
policía local han culminado
recientemente su traslado a la
Central Mixta de Seguridad, "un
cambio que supone una mejora
cualitativa en la atención al ciuda-
dano, incrementando la rapidez, la
comodidad y la diligencia a la hora
de prestar los servicios adminis-
trativos", tal y como señala el
delegado de Seguridad Ciudadana,

Ramón Gil.
En este complejo los vecinos

pueden presentar denuncias, con-
sultar expedientes sancionadores
y,desde principios de junio, tienen
la oportunidad de solicitar la
obtención o renovación del DNI,
ya que la central cuenta con una
dotación no permanente de agen-
tes del cuerpo Nacional de policía
que se encargan de llevar a cabo

este trámite y que acuden al
municipio cada quince días.

Por otra parte, el edificio está
dotado de un sistema informático
de última generación con el que se
cumple la normativa de protección
de datos. Como novedad, acoge
temporalmente - de siete a diez
días - en sus instalaciones los auto-
móviles que sean sancionados y
retirados por la grúa. Trascurrido

este tiempo,si el infractor no reco-
ge su coche, éste será trasladado al
depósito municipal de vehículos.

A todo este equipamiento hay
que unir una sala multiusos para
formación y conferencias y una
sala de juntas desde la que se
podrán coordinar dispositivos y
planes de emergencia entre los
distintos cuerpos de seguridad,
“que convierten a este complejo
en uno de los mejores y más dota-
dos de la provincia”, afirma el edil
del ramo.

En total, 40 efectivos de la poli-
cía local y 80 de la guardia civil

convivirán en este edificio una vez
que los agentes de la benemérita
completen una mudanza que
comenzaron la semana pasada y
que acabarán antes de que finalice
el mes.

La Central Mixta de Seguridad comienza 
a prestar sus servicios a los ciudadanos

La policía local ya ha finalizado su traslado mientras que la

guardia civil se prevé lo completará antes de que acabe el mes

SEGURIDAD CIUDADANA

Vista general del nuevo edificio.

Los ciudadanos de La
Rinconada podrán beneficiarse de
la tarjeta monedero del Consorcio
mediante la cual podrán acceder a
los distintos servicios de transpor-
tes metropolitanos con descuen-
tos y trasbordos.Así,podrán utili-
zar los autobuses metropolitanos,

interurbanos,en el metro y en los
trenes de cercanías utilizando un
único título de transporte.

La tarjeta se recarga con el
saldo que se desee, mínimo cinco
euros, y cada vez que se utilice se
descuenta el saldo del precio del
viaje, según las tarifas vigentes.

Los usuarios del microbús aho-
rrarán treinta céntimos en el tic-
ket y un 20 por ciento en los tras-
bordos.

"Nuestro propósito es poten-
ciar el uso del transporte público,
y con este convenio conseguimos
un importante revulsivo y avan-
ce en la mejora de la movilidad y
la comodidad de los ciudadanos
en sus desplazamientos tanto
dentro del municipio como fuera
del mismo", como señala el dele-
gado de Movilidad, José Manuel
Romero Campos.

Descuentos y trasbordos

con la tarjeta monedero

El delegado de Movilidad, José Manuel Romero Campos, durante la reunión con el Consorcio.

CONVENIO
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El Gobierno local aprobó en el
último pleno la reducción de las
retribuciones del alcalde y los
tenientes de alcalde, en un ocho y
un siete por ciento, respectiva-
mente, siguiendo las recomenda-

ciones de la Federación Española
de Municipios y Provincias
(FEMP).

El Ayuntamiento de La
Rinconada también obedece la
resolución aprobada recientemen-
te desde la Federación Andaluza de
Municipios y Provincias (FAMP)
y que fija los topes salariales máxi-
mos que debe cobrar un alcalde o
concejal con dedicación exclusiva

en el servicio público de la
Administración local. Los sueldos
establecidos están consecuente-
mente en la línea de coherencia y
ajuste conforme al volumen de
gestión, responsabilidad y pobla-
ción de referencia que establece el

organismo andaluz.
Tras varios ejercicios consecuti-

vos con congelación salarial -las
retribuciones de los cargos públi-
cos rinconeros apenas han experi-
mentado subida con respecto a la
legislatura que terminó en 2007-,
tanto el alcalde como los tenientes
de alcalde asumirán en porcentajes
y en salario la mayor reducción
aplicable a la totalidad de la planti-
lla del Ayuntamiento de La
Rinconada.

Una decisión que se adopta
incluso teniendo en cuenta que en
este periodo el Alcalde no es ya el
trabajador que percibe más salario
en el Ayuntamiento, frente a la
costumbre de legislaturas anterio-
res,en las que el primer edil al asu-
mir la máxima responsabilidad
local y de respuesta ante la ciuda-
danía, fijaba su retribución de
forma simbólica en una peseta o
un euro por encima del funciona-

rio con mayores competencias
y sueldo.

Del mismo modo, aplicará las
indicaciones de la FEMP en lo con-
cerniente a los funcionarios even-
tuales de confianza o asesora-
miento especial, con retribuciones
igualmente congeladas y que
desde el mes de junio verán redu-
cido su salario entre un seis y un

cinco por ciento.
El resto de la plantilla  tendrá un

ajuste salarial marcado por la apli-
cación obligatoria para la
Administración pública del
Decreto-Ley aprobado en el
Congreso de los Diputados el
pasado mes de mayo, con recortes
progresivos en función de las dis-
tintas retribuciones, de forma que
a mayor salario, mayor reducción.

El primer edil se reduce
un ocho por ciento,
mientras que los tenien-
tes de alcalde un siete

El alcalde y los tenientes de alcalde se
aplican la mayor bajada de sueldo

MEDIDAS AJUSTE ECONÓMICO

Con un diseño moderno y van-
guardista a cargo del arquitecto
Félix Pozo, la remodelación del
Ayuntamiento "supone un salto
de calidad con el que usuarios y
trabajadores disfrutarán de nuevas
instalaciones y equipamientos
para realizar sus gestiones diarias",
como señala el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández.

A partir de la primera quincena
de julio, los vecinos de la localidad
podrán acceder al nuevo edificio
por la fachada que da a la Carretera
Nueva y hacer uso de los servicios
que en él se prestan tales como
pedir un certificado o actualizar
sus datos en el padrón municipal,
presentar cualquier tipo de queja,
solicitud o sugerencia en el regis-

tro o - como novedad - consultar
documentación del archivo muni-
cipal, departamento que se incor-

pora a las nuevas dependencias al
igual que el área de Recursos
Humanos.

Con esta reestructuración "se
reunen en una misma zona los
distintos servicios administrativos
que se ofrecen desde el

Consistorio", tal y como afirma el
primer teniente de alcalde y dele-

gado de Urbanismo, Cristóbal
Blázquez.

Este proyecto, unido a la recien-
te inauguración del Paseo del
Almonazar,el inicio de la actividad
en la Central de Seguridad o la

próxima inauguración del Centro
de Salud de La Rinconada, aproxi-
man al municipio a un modelo de
ciudad moderna y sostenible
cuyas infraestructuras giran en
torno al ciudadano.

La ampliación y remodelación del
Ayuntamiento estará lista a finales de junio

AYUNTAMIENTO

Con la reforma se reunen en una misma zona los servicios 

administrativos que se ofrecen desde el Consistorio

La huelga de la función
pública planteada a nivel nacio-
nal tuvo un seguimiento en el
Ayuntamiento de La
Rinconada inferior al 12 por
ciento entre la totalidad de los
empleados convocados a la
movilización por las secciones
sindicales representativas.

Establecidos con la oportuna
antelación los servicios míni-
mos correspondientes y según
los datos facilitados conforme a
la supervisión directa de cada
uno de los departamentos
municipales, el nivel de segui-
miento se sitúa en 57 emplea-
dos del total de 529 trabajado-
res en alta en el Ayuntamiento
de La Rinconada y consecuen-
temente, llamados a secundar
la jornada del 8 de junio.

El balance tanto del derecho
a la huelga como del derecho
al trabajo se saldó sin inciden-
cias. La normalidad  de los ser-
vicios municipales prestados
fue la tónica dominante de la
jornada.

Secundada 
por menos del
12 por ciento

HUELGA 8J

El edificio cuenta con un diseño moderno y vanguardista y dispone de una nueva entrada por la Carretera Nueva.

El Ayuntamiento acata las recomendaciones de la FEMP y recorta las 

retribuciones de los cargos públicos entre un siete y un ocho por ciento

Los cargos de confianza
o asesoramiento reduci-
rán su salario entre un
seis y un cinco por ciento

Vecinos y trabajadores
harán uso de las 
instalaciones para 
realizar sus gestiones
diariamente
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Antonio Ávila y Javier
Fernández fueron los encargados
de inaugurar el Centro de
Empresas Aerópolis, que nace en
apoyo a las estrategias de creci-
miento y sostenibilidad de las
empresas del sector aeroespacial y
ofrece alojamiento empresarial y
soporte en áreas de actuación
como la investigación, el desarro-
llo tecnológico, la innovación, la
transferencia de tecnología, la
cooperación empresarial y, en
general, todas aquellas acciones
que redunden en el incremento
de la competitividad.

Esta primera fase, que ha
requerido una inversión de 12,6
millones de euros, nace con el
objetivo de convertirse en refe-
rente en los procesos de innova-
ción de las empresas del sector
aeroespacial en toda Andalucía,
por lo que, pretende ofrecer de
forma inmediata sus prestaciones
a la comunidad autónoma y, más
a largo plazo, a otros entornos

nacionales e internacionales.
El Centro, que dispone de  más

de 10.000 metros cuadrados, abre
sus puertas con siete empresas
instaladas que se dedican a la
ingeniería y al diseño aeronáuti-
co: Aerospace Consulting &

Services, Aerosertec, S.L.;
Aerosertec, S.L.; Aeronáutica,
Ingeniería, Energías Renovables
y Seguridad, S.L.L. (AERYS); CT
Ingenieros; Laboratorio de
Metrología y Calibración
Industrial (Laboratorio MCI);

UMI AERONÁUTICA y
ENASA Formación Aeronáutica.
Asimismo, en el Centro se
encuentra la entidad gestora del
parque.

Para el alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, “Aerópolis se

convierte de forma decidida
en destino preferente para
el asentamiento de grandes
empresas punteras en el sector
aeronáutico”.

IInnffoorrmmee  ddee  ssiittuuaacciióónn
Tras el acto inaugural, el conse-

jero presentó el 'Informe
Estadístico del Sector
Aeronáutico Andaluz 2008-
2009'. En este sentido, señaló que
el sector aeronáutico andaluz fac-

turó 1.541,2 millones de euros y
creó 1.231 nuevos empleos en
2009, lo que supone un creci-
miento del 8,8% y del 16,3%,
respectivamente, respecto al año
anterior, según se recoge en el
documento.

Ávila explicó la evolución del
sector que "afianza definitiva-
mente a Andalucía como segundo
polo aeronáutico de España, sólo
por detrás de Madrid, y demues-
tra que el sector está resistiendo
bien la coyuntura económica y
mantiene cifras de crecimiento a
pesar de las dificultades que afec-
tan a la industria a nivel interna-
cional".

El centro dispone de
más de 10.000 metros
cuadrados y alberga a
siete empresas

Aerópolis se convierte en el segundo

polo aeronáutico de España

INDUSTRIA AERONÁUTICA

El consejero de Economía, Innovación y Ciencia, Antonio Ávila, y el alcalde de La Rinconada, Javier

Fernández, inauguraron el Centro de Empresas. Durante el acto se presentaron los datos del sector

La empresa pública Soderinsa
Veintiuno va a proceder a vender
una parcela, con una extensión de
más de mil metros cuadrados, ubi-
cada en la zona conocida como
Lomas del Charco. Una vez se ha
procedido a la tramitación y ordena-
ción del proyecto de parcelación,
resultan ocho parcelas de una edifi-
cabilidad máxima de 100 metros
cuadrados,con destino a la construc-
ción de ocho viviendas protegidas de
régimen de protección oficial
VIMA, de iniciativa municipal y
autonómica.

A estas parcelas pueden acceder

tanto empresas como particulares
que lo deseen siempre y cuando se
rijan a la normativa.Los interesados
tienen hasta el 7 de julio para pre-
sentar la documentación oportuna,
en la sede de la empresa pública sita
en el Centro Municipal de
Formación 'Juan Pérez Mercader'.

Para la delegada de Vivienda,
Pilar García Extremera, "Ésta es la
primera vez que la empresa muni-
cipal decide vender suelos para dar
la oportunidad a la iniciativa privada
a construir viviendas de protección
oficial, para que impulse y reactive
la economía de la localidad".

Los vecinos pueden 

adquirir un solar para

construir vivienda protegida

VIVIENDA

Soderinsa Veintiuno vende una parcela con 

capacidad para levantar ocho inmuebles públicos

En la actualidad existen más
de 250 líneas telefónicas en el
Ayuntamiento, todas ellas aso-
ciadas a puestos de trabajo.

Las comunicaciones son
vitales para un organismo
público en la prestación de ser-
vicios administrativos y de
atención al ciudadano.

En un estudio se comprobó
que el 80 por ciento de las mis-
mas se producían de fijo a
móviles, lo que incrementaba
notablemente el gasto público.
Por ello, el Gobierno local ha

puesto en marcha un servicio
en el que todas las comunica-
ciones se hacen mediante tele-
fonía móvil, a través de apara-
tos de mesa o de bolsillo.

Ya no existen los cableados,
ni las posibles averías y todas
las áreas están conectadas
mediante un sistema interno
de marcación rápida.

"Esta actuación permite un
ahorro de más de 4.000 euros
al mes en la factura telefónica y
además, no supone para el ciu-
dadano ningún tipo de recargo

ya que sigue llamando al
Ayuntamiento con un coste de
llamada local, aún cuando esté
hablando con un responsable
que lo atiende a través de su
móvil", explica el delegado de
Servicios Generales, José
Manuel Romero Campos.

La Rinconada es pionera en
este nuevo servicio y ya ha
recibido la visita de otros ayun-
tamientos como Lebrija y
Utrera interesados en implan-
tarlo en sus respectivos consis-
torios.

El Ayuntamiento ahorra más de
4.000 euros al mes con el actual
servicio de telefonía interna 

SERVICIOS GENERALES

El Consistorio es pionero con esta actuación y localidades como

Utrera y Lebrija se interesan por la iniciativa

El consejero, Antonio Ávila, y el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, durante la visita.
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En la última sesión plenaria se
acordó presentar la memoria de
adecentamiento y reformas de la
calle Murcia para el próximo
plan provincial.

La obra que se llevará a cabo el
año próximo, tendrá una inver-
sión de 384.000 euros y supon-
drá la segunda fase de la zona de
la Trasera Santiago, concreta-
mente la que va desde ésta hasta
la calle San José.

Así, entre las actuaciones pre-
vistas, la vía será de un solo sen-
tido al tráfico y se ampliará su
zona de aparcamiento y el acera-
do. Por otro lado, se mantendrán
los espacios verdes existentes y

se pondrá una línea de arbustos
que sirva de separación al carril
bici.

"Con estas reformas que esta-
mos ejecutando en las calles pró-
ximas al nuevo apeadero, dare-
mos un fuerte impulso a un sec-
tor históricamente degradado, ya

que hasta el momento éstas esta-
ban en contacto con las vías del
tren", como señala el delegado de
Vía Pública, José Manuel
Romero Campos.

En un futuro todo este área
conectará con el Paseo del
Almonazar a través de un nuevo
vial, por el que discurrirá el carril
bici que se unirá a esta avenida
con el metropolitano.

La calle Murcia se incorpora a la red

de carril bici del municipio

Las obras suponen la continuación de la reurbanización y adecentamiento 

que el Ayuntamiento ejecuta en la zona del nuevo apeadero

PLAN PROVINCIAL

La calle Murcia antes de que se realicen las reformas.

La vía será de un
sólo sentido lo que
permitirá que se amplie
su zona de aparcamien-
to y el acerado

El alcalde, Javier Fernández,y el
delegado de Vía Pública, José
Manuel Romero Campos, estu-
vieron presentes en la inaugura-
ción de la plaza Antonio Mairena,
en el núcleo de La Rinconada,que

después de varios meses de refor-
mas "se pone a disposición de los
ciudadanos para que puedan dis-
frutar de un espacio dedicado al
ocio y al esparcimiento", tal y
como señaló el primer edil.

El acto de apertura estuvo mar-
cado por la presencia de multitud
de familias que no quisieron per-
derse la oportunidad de disfrutar
de las nuevas instalaciones del
parque y que se divirtieron con

una actuación de títeres que ame-
nizó la velada.

Esta zona dispone ahora de
nuevo alumbrado público con
farolas y proyectores que mejo-
ran la visibilidad y se ha creado un
área de juegos infantiles para los
más pequeños delimitado por un
vallado perimetral. Además, se
han acometido trabajos de jardi-
nería y de renovación de los servi-
cios de saneamiento que, en pala-
bras de Romero Campos, "hacen
que el parque esté perfectamente
acondicionado para responder a
las necesidades de los vecinos".

Junto a las actuaciones realiza-
das en los patios de La Paz o los
soportales de la barriada Santa
Cruz,entre otras,esta infraestruc-
tura pone prácticamente el punto
y final a las obras que forman
parte del programa de reformas
de calles y plazas impulsado por el
área de Vía Pública y financiado a
través de los fondos PER 2009,
que concluirá definitivamente
con la remodelación integral del
parque Félix Rodríguez de la
Fuente.

La plaza Antonio Mairena se abre 

al público tras concluir su reforma
Decenas de vecinos acudieron a la apertura y disfrutaron de 

una tarde de ocio amenizada por un espectáculo de títeres

VÍA PÚBLICA

Comienza la puesta en
marcha de la remodelación de
tres parques en la localidad en
los que se va a sustituir la
arena de las zonas de juego
por pavimento de goma.
Según el delegado de Vía
Pública, José Manuel Romero
Campos, "se utilizarán pro-
ductos reciclados y ecológicos
que siguen la línea de respeto
al medio ambiente que traba-
jamos desde el Gobierno
local". Además - continúa -
"con esta mejora los más
pequeños tendrán un lugar
para jugar de forma distendi-
da y pasar sus momentos de
recreo".

En concreto, se va a inter-
venir en los parques ubicados
en Carretera Nueva,
Quintero León y Quiroga y
Juan Sebastian Elcano. Esta
actuación se engloba dentro
del plan municipal para reha-
bilitar zonas públicas del
municipio y cuenta para ello
con un presupuesto de 90.000
euros.

Cambios en 
los parques
infantiles 

PLAZAS Y PARQUES

Esta infraestructura dispone de un área de juegos infantiles para los pequeños.
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El Plan Director de
Instalaciones Deportivas sigue
"modernizando las instalaciones
existentes y creando nuevos
espacios que mejoran la calidad

de los servicios deportivos que se
ofertan en el municipio", como
señala el delegado del ramo, José
Antonio Ruiz Dorado.

Así, antes de que acabe este
mes comenzarán las actuaciones
para que el campo de albero

anexo al estadio 'Felipe del Valle'
pase a ser de césped artificial, al
mismo tiempo que se van a
rehabilitar las gradas y se va a
cerrar el campo por el lateral
para que quede separado de los
terrenos del Parque Dehesa
Boyal. Una vez terminada la
obra, esta instalación será utili-
zada por el club de rugby 'La
Estación' para jugar sus partidos.

Asimismo, el complejo depor-
tivo que se está erigiendo en la
zona de Santa Marta y que
acoge el nuevo estadio sede de la
Unión Deportiva Rinconada
empieza ya a tomar forma con la
construcción de las pistas polide-
portivas, los vestuarios y las gra-
das, mientras que en el 'Felipe
del Valle' ya se han edificado la
estructura y la cubierta de la sala

de uso polivalente y ahora se
procede al cerramiento de la
misma.

Por otra parte, a todas estas
obras se unen otras ya finaliza-

das como el voladizo que se ha
levantado en las gradas del esta-
dio de la asociación Deportiva
San José, la inauguración del
césped artificial del polideporti-
vo Francisco Sánchez 'Castañita'
y la recién concluida reforma de

la piscina municipal al aire libre
de este complejo, que ponen de
manifiesto "el compromiso del

Gobierno local con el Deporte",
tal y como afirma José Antonio
Ruiz Dorado.

Las instalaciones 
existentes se 
modernizan y mejora la
calidad de los servicios
deportivos del municipio

URBANISMO

Los proyectos del Plan Director de Instalaciones

Deportivas a pleno rendimiento
A finales de mes comenzarán las actuaciones para que el campo de

albero anexo al ‘Felipe del Valle’ pase a ser de césped artificial

La empresa pública Soderinsa
Veintiuno decidió ampliar la
segunda edición de sus cursos de
formación en el Centro de
Estudios Empresariales debido a
la buena acogida que habían teni-
do los anteriores. Más de 100
alumnos han pasado por las aulas
en los seis últimos seminarios
centrados en la formación espe-
cializada y en la mejora de las
habilidades de los empresarios.

"El éxito de los módulos pone
de manifiesto el interés y la
demanda que existe por parte de
universitarios, emprendedores y
empresarios, a los que van dirigi-
do,de seguir formándose para ser
más competitivos en el mercado
laboral", señala la delegada de
Desarrollo local, Pilar García
Extremera.

Los asistentes han aprendido
las claves para que sus negocios
locales accedan al mercado inter-

nacional, o también sobre calidad
empresarial, liderazgo, factura-
ción electrónica, escaparatismo y

organización de tiendas.
Todos los seminarios los han

impartido profesionales de

empresas y entidades públicas,
ofreciendo amplios conocimien-
tos y experiencias con clases
magistrales e interdisciplinares.

Tras las vacaciones estivales, el
centro comenzará su tercera
andadura formativa. En concreto,
se tiene previsto impartir 24 cur-
sos cuya temática sigue la línea de
los anteriores que buscan reforzar
y apoyar al tejido empresarial
local, y a futuros empresarios.

Tras veinte años de andadura,

Soderinsa continúa consolidán-
dose como motor de la economía
local, fundamentalmente, por su
amplio abanico de gestión: des-
arrollo, vivienda, empleo y for-
mación. Prueba de esto último es
el afianzamiento del Centro de
Estudios Empresariales "que con-
tinuará ofreciendo oportunidades
formativas a sus usuarios de
manera gratuita", apunta García
Extremera.

Más de 100 personas asisten a los cursos
del Centro de Estudios Empresariales

FORMACIÓN

Los alumnos reciben clases magistrales de un profesorado altamente cualificado.

Finaliza la segunda edición y en el mes de septiembre comienza la tercera con un total

de 24 módulos que siguen la misma línea formativa

Todos los seminarios del
centro los imparten
profesionales de empre-
sas y entidades públicas

La sala polivalente del ‘Felipe del Valle’ sigue su curso.

Actualmente se 
procede a cerrar la
estructura de la sala
polivalente del estadio
de la A.D. San José
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El Área de Medio Ambiente,
en colaboración con Ecoeduca,
organizó durante toda una
mañana diversas actividades en
el parque del Majuelo relaciona-
das con las aves migratorias y
urbanas y los huertos ecológi-
cos.

En una primera carpa, los asis-
tentes pudieron conocer algunos
de los principales pájaros-mas-

cotas que sobrevuelan nuestros
patios y jardines como son el
petirrojo, el mirlo o el jilguero.

Además, aprendieron técnicas
para atraerlos mediante la fabri-
cación de comederos o la cons-
trucción de nidos y se informa-
ron de las alteraciones que pro-
vocan en el ecosistema como los
daños en cultivos y plantaciones.

Por otra parte, los vecinos

también visitaron un segundo
taller que recogía una exposición
y vídeos informativos sobre los
huertos ecológicos urbanos, sus
beneficios, cómo construirlos
paso a paso y cómo protegerlos
de plagas y factores ambientales
como  por ejemplo el viento o la
humedad.

Finalmente, hubo una exposi-
ción de aves rapaces como el hal-

cón o el águila, entre otras. Si
bien el centro de atención fue
una pequeña guardería donde
una cría de búho real y otra de
lechuza hicieron las delicias de
los más pequeños. Los cuidado-
res de estos pájaros ofrecieron a
los asistentes un pequeño acer-
camiento al mundo de la cetrería
y les obsequiaron con un espec-
táculo de vuelos que marcó el

momento álgido del programa.
Esta actividad pone el punto y

final al conjunto de actividades
de sensibilización organizadas
desde el área para celebrar el Día
Mundial del Medio Ambiente, y
que han incluido también las
charlas sobre biodiversidad a
alumnos de Primaria o el con-
curso de graffiti con temática
medioambiental.

El Majuelo acoge talleres y exhibiciones con
motivo del Día Mundial del Medio Ambiente
Los vecinos aprendieron a crear un huerto ecológico en casa y asistieron a un espectáculo de vuelos de aves rapaces

EDUCACIÓN AMBIENTAL

Los cuidadores acercaron el arte de la cetrería a los vecinos.

Desde 1995 la Asociación Amigos
del Sahara desarrolla el programa
'Vacaciones en paz' con el que se
pretende que los niños saharauis
disfruten durante dos meses de un
descanso estival que los libere de la
dura vida que llevan en los campos
de refugiados.

Este año 14 familias del munici-
pio acogen a estos niños,de los cua-
les repiten diez de la edición pasada
y se incorporan cuatro nuevos.

"Estos pequeños viven todo el
año en unas condiciones bastante
duras y pobres, en tiendas de cam-

paña,en medio del desierto con ape-
nas lo básico, 'Vacaciones en paz' les
permite obtener las atenciones

médicas, nutricionales y también
lúdicas de las que carecen en los
campamentos", como señala la
delegada de Cooperación

Internacional, María Antonia
Molina.

Desde la asociación ya tienen pre-
vistas múltiples actividades, como
hacer una jornada de convivencia en
el Majuelo o ir a la playa,entre otras,
ya que "no se trata de que los niños
estén únicamente con sus familias
de acogida,sino que estén en contac-
to los unos con los otros y se relacio-
nen entre ellos",añade Molina.

Además, la fiesta de bienvenida
que cada año se celebra en el parque
del Pueblo Saharaui se traslada al
Paseo del Almonazar el próximo

dos de julio a las 21.00 horas,donde
los niños serán recibidos por el
Ayuntamiento y disfrutarán de jue-
gos, música y animaciones a cargo
de miembros de la asociación socio-
cultural 'La Caracola'.

El programa de 'Vacaciones en paz' 

acoge a 14 niños saharauis
Los menores serán recibidos por el Ayuntamiento y disfrutarán de una

fiesta de bienvenida en el Paseo del Almonazar el próximo 2 de julio

COOPERACIÓN INTERNACIONAL

Los niños saharauis vivirán dos meses con sus familias de acogida.

Desde la asociación
preparan actividades
para que los niños se
relacionen entre ellos

Los asistentes se informaron acerca de las aves urbanas. La exhibición de vuelos marcó el punto álgido del programa.
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Francis García, que llega del
Monesterio, releva a Carlos
Cortés en el Rinconada

El Soderinsa ya conoce a sus rivales en la

fase de grupos del Campeonato de Europa

El pabellón trianero ‘El Paraguas’
acogió la cuarta edición del encuentro
de usuarios de los foros que se pue-
den encontrar en la página web del
Tres Calles.
El acto arrancó con el encuentro de
foreros, una pachanga en toda regla
en la que las risas,los despropósitos y
las jugadas imposibles, que también
las hubo,fueron la nota predominan-
te. Posteriormente, los benjamines
tomaron el testigo y disfrutaron de
un duelo entre el Nazareno, vigente
campeón, y una selección de la pro-
vincia de Sevilla. Por último, se cele-
bró el triangular de selecciones de
Nacional B,Primera y Segunda pro-
vincial,antes del tercer tiempo.

Triana acoge la
fiesta anual del
fútbol sala

El duelo de foreros fue

el que abrió la jornada

TRES CALLES

Los rinconeros del Soderinsa de
bádminton no deberían tener
problemas para superar la pri-
mera fase del Campeonato de
Europa que se celebra en Zwolle
(Holanda), entre el 23 y el 27 de
junio. Y es que, los pupilos de
Antonio Molina se cruzarán en
la primera fase con el Western

escocés, el BV Adliswil Zurich
suizo y el Shvsm Kharkov ucra-
niano. El partido inaugural será
con los escoceses el miércoles a
las 19.00 horas. El jueves, a las
19.00 horas, y el viernes, a las
14.30 se cruzarán con el Zurich y
los ucranianos respectivamente.
Sólo se clasifica el primero de

cada grupo, que pasaría directa-
mente a semifinales, a excepción
de los rinconeros y el líder del
grupo E, que tendrán que
enfrentarse en unos cuartos de
final adelantados.
Respecto al gran favorito, el téc-
nico habla del actual campeón,el
Favorit Ramensköe ruso.

Antonio representó al Tres Calles.

Canta el alirón
El equipo juvenil del San José empata en Lepe, hace bueno el 3-1 de la ida ante el
San Roque y materializa el ascenso a Liga Nacional por segunda vez en su historia
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El Rinconada ha terminado la
campaña en quinta posición, un
buen resultado a tenor de las pri-
sas en la confección de la planti-
lla y el relevo en el banquillo una
vez iniciado el ejercicio.
--  ¿¿QQuuéé  bbaallaannccee  hhaaccee  ddee  llaa  tteemm--
ppoorraaddaa  qquuee  aaccaabbaa??
La verdad es que el balance es
positivo. Nosotros éramos una
directiva sin experiencia que
afrontábamos un reto con
muchas dificultades deportivas y

económicas a las que hemos
sabido sobreponernos para reali-
zar un buen trabajo.
--¿¿QQuuéé  hhaa  ccaammbbiiaaddoo  eessttee  aaññoo  eenn
llaa  eennttiiddaadd??
Ha dado un giro de 180 grados.
A pesar de ser novatos, todos
han hecho una gran labor en su
campo que ha estado más o
menos relacionado con el fútbol.
--¿¿CCóómmoo  eessttáá  llaa  ccaajjaa  ddeell  cclluubb??
A efectos económicos, encontra-
mos 97 euros en la caja de los

que hubo que pagar 75 euros
más 2.500 en multas en
Federación. Después de pagar
con creces a la plantilla, el fini-
quito de Pascual García,a los tra-
bajadores del club y el plazo
acordado con Hacienda referen-
te a la deuda con la Agencia
Tributaria, aún nos quedan
sobre 8.000 euros de superávit.
--EEnn  eell  ppllaannoo  ddeeppoorrttiivvoo,,  lloo  mmááss
ddeessttaaccaaddoo  qquuiizzááss  sseeaa  llaa  eevvoolluucciióónn
ddee  llaa  ppllaannttiillllaa  yy  llooss  rreessuullttaaddooss......

Cuando llegamos no había plan-
tilla. No cuajaron las conversa-
ciones con Dioni Arroyo y tuvi-
mos que buscar a un técnico y
un plantel a la carrera. Luego,
conforme avanzaron las jorna-
das, la plantilla se fue retocando
y llegaron refuerzos de categoría
como Sedeño, Ávalos o Álvaro,
entre otros, además de Carlos
Cortés al banquillo.
--  ¿¿CCrreeee  qquuee  ddee  eessttaarr  aassíí  ddeessddee  eell
pprriinncciippiioo  ssee  hhuubbiieerraa  mmeejjoorraaddoo  eell
qquuiinnttoo  ppuueessttoo??
Hablar pasados los aconteci-
mientos es ventajista, aunque
creo, a título individual, que los
resultados se habrían mejorado
y podríamos haber peleado el
ascenso.
--  YY  ttooddoo  eessoo  ccoonn  mmááss  ddeell  9900  ppoorr
cciieennttoo  ddee  llaa  ppllaannttiillllaa  ddee  llaa  llooccaallii--
ddaadd......
La cantera es una gran factoría
de talentos. Hay grandes juga-
dores muy aprovechables y que
pueden construir un equipo. Si a
ello sumamos a ilustres vetera-
nos cuyo compromiso con el
club hay que aplaudir, el resulta-
do es un equipo potente que no
ha sido inferior a nadie.
--  ¿¿CCuuááll  eess  eell  oobbjjeettiivvoo  ddee  llaa  eennttii--
ddaadd  ppaarraa  eell  aaññoo  qquuee  vviieennee??
Los socios de este equipo tienen
que llevarlo a Preferente. Este
año hemos logrado meter a más
de 700 personas en algunos par-
tidos, algo impensable en
Rinconada y en la Primera
Provincial. Ese debe ser el cami-
no que debe seguir para celebrar
el ascenso de categoría.
--  EEssoo  ssíí,,  eell  ttééccnniiccoo  qquuee  aasscciieennddaa  aall
eeqquuiippoo  nnoo  sseerráá  CCaarrllooss  CCoorrttééss......
No. Carlos sabe que era nuestra
primera opción y que si, de nos-
otros dependiese, sería el técnico,
no ésta, sino las tres temporadas
que nos restan a la Directiva.

Pero él tiene una agenda que no
puede compaginar y ha preferi-
do dejarlo.Le estoy muy agrade-
cido por lo que ha hecho, sé que
está ahí y, desde luego, tienes las
puertas abiertas.
--  ¿¿TTiieennee  yyaa  iinnqquuiilliinnoo  ppaarraa  eell

bbaannqquuiilllloo??
No podemos permitir que nos
ocurra lo del año pasado. Francis
García será el nuevo técnico.
--  ¿¿TTeennddrreemmooss  llllaavveerrooss  ddee  ccaarrnneett,,
ccoommoo  eell  aaññoo  ppaassaaddoo??
No. Vamos a cambiar al carnet
de toda la vida, pero vamos a
regalar una camiseta con el lema
'Adicto al Rinconada' y quere-
mos regalar a los establecimien-
tos que han colaborado con nos-
otros las camisetas de nuestros
jugadores.

PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿qquuéé  llee  ppaarreeccee  eell
NNuueevvoo  RRaammooss  YYeerrggaa,,  eell  ffuuttuurroo
ccaammppoo  ddeell  RRiinnccoonnaaddaa??
Está quedando de cine. Tiene
una situación inmejorable.Es un
salto de calidad para el club en
sus infraestructuras.

RINCONADA

"Los socios llevarán al

equipo a Preferente"
El presidente del Rinconada, Juan Luis Bravo, presenta superávit en

las cuentas del club y anuncia un proyecto para conseguir el ascenso

La Junta Directiva del Rinconada posa para TN en el Salón El Rancho tras la Asamblea de Socios de la entidad.

La Asamblea de Socios del San
José puso de manifiesto lo que
era un secreto a voces: que
Joaquín Berenguer iba a optar a
la presidencia del club con una
Junta continuista reforzada con
algunos allegados al nuevo
inquilino del sillón presidencial.
Ahora se abre un plazo de 21
días, según los estamentos, para
que, si algún socio quiere pre-

sentar su candidatura, pueda
hacerlo con suficiente margen
de maniobra.
Por otro lado, Berenguer destacó
que la idea es que continúe la
gente de la casa, reforzar la plan-
tilla con juveniles y jugadores
cedidos y hacer un par de ficha-
jes para el primer equipo, al
tiempo que señaló que no segui-
rán seguro en la entidad Juanito,

Rivas y Samu.
A la secretaría técnica, encabeza-
da por Sheriff, se incorporarán
Maldonado y Peña, que podrían
llegar con algún conocido bajo el
brazo, mientras que Rafael Rico
y Vicente serán los responsables
de la cantera azulina.
Los socios de la entidad cañame-
ra aprobaron las cuentas del
club, que registran un déficit de

casi 25.000 euros, aunque casi la
totalidad de la deuda se arrastra-
ba de temporadas anteriores.
Uno de los principales objetivos

de los aspirantes es sanear a la
entidad, además de esperar
ingresos derivados de los parti-
dos de Javi Varas y del Betis.

Joaquín Berenguer ya es

candidato de forma oficial

SAN JOSÉ

La Junta Directiva en funciones presidiendo la Asamblea de Socios.

“Cuando llegamos al
club no había nada y
en un año tenemos casi
8.000 euros en caja y
una gran plantilla” 

“Meter 700 personas en
el Leonardo Ramos era
algo impensable en
Rinconada y en toda la
Primera Provincial” 
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El San José juvenil logró sellar el
ascenso a Liga Nacional tras empa-
tar a uno ante un San Roque que
empezó bien y que, incluso,se ade-
lantó en el marcador, pero que
acabó sucumbiendo al saber hacer
cañamero.
Las gradas del feudo aurinegro
registraban un gran colorido y el
balón echó a rodar marcando una
cita con la historia. Los de José
Manuel Mora llevaron, como no
podía ser de otra forma,la iniciativa

en el juego, y empezaron a rondar
los dominios de Jairo. El San José
proponía balones en largo y fútbol
directo que no generaba peligro en
la meta de Contreras. Los azulinos
notaban la presión, Juan Carlos
Garzón se desgañitaba en el ban-
quillo y la pelota merodeaba muy
cerca del área azulina.
En el minuto 20, después de un
balón colgado, la pelota llegó a Ilde
que fusiló a Jairo que, no obstante,
sacó una mano excepcional, si bien

el rechace le cayó al centro delante-
ro onubense que puso en ventaja a
los suyos y desató la alegría en las
huestes leperas, que veían como
estaban a un solo gol de remontar
la eliminatoria y lograr el ascenso.
El San José despertó y empezó a
acercarse a los dominios del equipo
onubense.Juanma fue objeto de un
claro penalti que se fue al limbo,
pero la dinámica del encuentro
estaba cambiando y los de Juan
Carlos Garzón,a los que por enési-
ma vez, les tocaba remontar,tenían
más la pelota y ponían en marcha
sus ideas. De hecho, poco después
llegaría el empate en un balón col-
gado al área de Contreras que
Gonzalo peinó hacia atrás enga-
ñando a su compañero y haciendo
el hara-kiri a su propio equipo.
En los últimos compases del primer
acto y al comienzo de la segunda
parte, los de José Manuel Mora se
acercaron con más o menos peligro
a la meta de Jairo, que solventó las
pocas llegadas claras a las que tuvo
que hacer frente. Mientras, los
cañameros, a la contra, podían
incluso llevarse el partido.
Al final,estalló la fiesta sobre el cés-

ped del coliseo lepero. El San José
había conseguido el ascenso y los
besos, abrazos y felicitaciones eran
la tónica en el campo que se trasla-
dó a los vestuarios,al autobús y,por
último,a la fiesta que se produjo al

llegar de vuelta al municipio.
En los próximos días, el alcalde de
La Rinconada, Javier Fernández,
recibirá al equipo para felicitarles
por la gesta.¡Enhorabuena campe-
ones!

La plantilla cañamera hace piña para celebrar el ascenso conseguido.

Los juveniles tocan el cielo

al ascender a Liga Nacional

SAN JOSÉ

Como viene siendo habitual, con
la clausura de la Liga Local, este
año Masterauto, el Patronato de
Deportes reconoce los méritos
de los equipos mejor clasificados
en cada una de las divisiones,
premia a los conjuntos más gole-
adores y menos goleados y per-
sonifica en los máximos realiza-
dores de cada una de las catego-
rías.También hay un premio a la
deportividad en la competición
para la escuadra menos sancio-
nada
Este año no podía ser menos y,
en la piscina de verano del
Mirador, se entregaron los galar-
dones de la edición 2010.
El campeón de División de
Honor, el Fulham, se subió a lo

más alto, pero su más inmediato
perseguidor, el Trillo La Tronera,
se llevó el Trofeo al equipo más
goleador y Juan Manuel
Miranda, el de Pichichi.
El Ansan fue el equipo más
deportivo.
En Primera, los premios se
repartieron para la Peña
Sevillista, como Campeón, que
también recibió la copa al equipo
más realizador, aunque el mejor
ariete fue Nono, del equipo de
Campo Arena. El Unión B fue el
cuadro menos sancionado.
En Segunda, el primer puesto lo
terminó ocupando Pinturas Lara
e Hijos, seguido de Los Mozitos
y el Mecancor Cachimba. Los
subcampeones fueron los máxi-

mos artilleros, con Antonio
Amador como máximo realiza-
dor, y El Meneito el conjunto
más deportivo.
En Tercera, el primer clasificado
fue el Bar El Pela, que tenía en
sus filas a Evencio, el mejor ano-
tador. No obstante, a nivel de
conjuntos, el Wisla 08 fue el que
hizo más goles, y el Atlético
Botellín el más deportivo.
También se entregaron los trofe-
os de la V Liga Local de Pádel con
el triunfo de la pareja formada
por Óscar Muñoz Romero y José
Antonio Saavedra.
El delegado de Deportes, José
Antonio Ruiz Dorado, quiso
felicitar a todos los participantes
en la competición.

Reconocimiento al fútbol sala

rinconero en la clausura

LIGA MASTERAUTO

José Antonio Ruiz Dorado junto con el plantel de la Peña Sevillista.

Los cañameros recorrieron San José sobre un autobús descapotable.

Los integrantes del Trillo La Tronera posan con uno de sus trofeos.

La fiesta estalló en el terreno de juego con el pitido final del árbitro.



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Maldonado
San José

El que fuera capitán cañamero
y que tuviera un paso fugaz
por el Rinconada en la presen-
te campaña, regresará al Felipe
del Valle como Secretario
Técnico para confeccionar una
plantilla que tendrá la perma-
nencia como objetivo.

Luis Natilla
Rinconada

El joven jugador, que sufrió
una grave lesión en la primera
vuelta frente al Albaida que
hizo temer que pudiera volver
a los terrenos de juego, pudo
participar durante algunos
minutos en la despedida blan-
quiazul frente al Trajano.

Antonio Molina
Soderinsa Rinconada

El técnico ya está en la locali-
dad holandesa de Zwolle
donde va a dirigir al Campeón
de España de bádminton en la
Copa de Europa.Aunque reco-
noce la dificultad, cifra el obje-
tivo en “repetir lo conseguido
en Sofía el año pasado”.

Ahora que toca apretarse el
cinturón y que muchos equi-
pos pagan los excesos cometi-
dos en el pasado, el Sevilla
vuelve a realizar un ejercicio
de cordura y de buena gestión
financiera que, junto con la
política deportiva, ha sido lo
que ha posibilitado que el club
sea considerado ya uno de los
grandes de nuestro fútbol.
Cuando la situación económi-
ca sevillista era dramática, con
el equipo en Segunda división,
y las vacas gordas en forma de
contratos televisivos permití-
an cometer auténticas barbari-
dades, el Sevilla supo adminis-
trar cada euro, ajustándose el
cinturón, peinando el mercado
y descubriendo gangas que
permitieron a la entidad no
sólo crecer en el plano deporti-
vo, sino sanear la caja con tras-
pasos que dejaron un impor-
tante superávit.
Claro que también ha habido
errores, pero han sido los
menos, y basta la situación
actual para demostrarlo.
Por ello, hay que dejar hacer a
los que entienden para que nos
den más alegrías.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Nadie podrá negar la pelea
hasta la extenuación. Es cierto
que se han cometido errores y
que se han escapado puntos
que, con la calculadora en la
mano, podrían haber dado el
ascenso.Pero la realidad es que,
por un gol,el Betis no estará en
Primera el año que viene. Otra
vez un mísero y maldito gol,
como ya nos ocurriera el año
pasado cuando descendimos.
El fútbol es muy grande,pero,a
veces, tremendamente injusto.
Después de multitud de vicisi-
tudes, de remontar dos veces
sumas ingentes de puntos que
descartaban al Betis de toda
lucha y que sumaban presión al
plantel,el equipo logró meterse
de nuevo en la pomada y llegar
vivo a la última jornada.
En ella, la masa social verdi-
blanca, que ya había tomado
Salamanca siete días antes,
llegó de banderas el Ruiz de
Lopera y tiñó de verdiblanco
una ciudad que no pensaba en
la selección, sino que el alirón
era posible.
Al final, no pudo ser, pero creo
que queda claro que el apoyo es
el camino para el éxito.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

El Campeonato de Andalucía de
Base en categoría individual
supuso la última gran cita del
calendario de Gimnasia Rítmica
para el Club Oso Panda, que
participó con once deportistas,y
el Club de Gimnasia La
Rinconada,que también compi-
tió con una deportista en cate-
goría sénior.
El evento, que se celebró en el
Pabellón de Deportes de la loca-
lidad onubense de Gibraleón,
dejó buenas sensaciones en la
expedición rinconera que, aun-
que en algunos momentos
acusó la presión, sí estuvo a un
gran nivel en líneas generales.
El club Oso Panda, el más lon-
gevo y laureado del municipio,
logró clasificar a un importante

número de gimnastas, lo que
pone de manifiesto el trabajo
que se viene realizando desde la
base y la riqueza de la cantera
emergente de La Rinconada.
Desde la categoría Estrella, que
engloba a las más pequeñas, en

la que participó Triana
Recuerda, hasta la sénior, todos
los escalafones contaron con
alguna gimnasta de la localidad,
lo que supone un nuevo éxito
para todos los que luchan por
este deporte en la localidad.

La rítmica rinconera pone un broche de

oro a la excelente temporada 2009-2010

Las gimnastas del Club Oso Panda posan con sus familiares en Gibraleón.

El Reportaje

Un trabajo que
viene de lejos

Al final no pudo
ser...

Gimnasia Rítmica Campeonato de Andalucía de Base

IX Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Palacios       4466  ppttooss  

2. Lobo                4455  ppttooss

3.Antoñito         4444  ppttooss

4. Juanito             4422  ppttooss

5.Loren               4422  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Sedeño       5533  ppttooss

2.Andrades   5533  ppttooss

3.Kolela          5533  ppttooss

4. Iván             5511  ppttooss  

5.Márquez    4488  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada

Paula Sanguino, con la pelota. Carmen Fernández, en acción.

Triana Recuerda, en manos libres.
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La clausura del Aula Abierta
de Mayores se celebró reciente-
mente  en el Hogar ‘20 de Julio’
de La Rinconada, donde todos
los participantes locales compar-
tieron un café como despedida
del curso y preludio del próximo,
que arrancará en el mes de octu-
bre.

En el acto estuvo presente el
alcalde, Javier Fernández, el dele-
gado provincial de la Consejería
de Igualdad y Bienestar Social,
Manuel Gálvez, la diputada pro-
vincial de Igualdad y
Ciudadanía, Trinidad Argota, y
la delegada de Igualdad y
Bienestar Social, Pilar Escudero.

En La Rinconada han partici-
pado un total de 58 personas
repartidas en dos cursos de
segundo y uno de iniciación. En
el acto, todos los mayores de 55
años recibieron un reconoci-

miento en forma de diploma por
el aprovechamiento de las clases
y el progreso obtenido.

La delegada de Igualdad y
Bienestar Social del
Ayuntamiento de La Rinconada,

Pilar Escudero, destacó que "ha
sido una experiencia muy enri-
quecedora no sólo para el alum-
nado, sino para sus profesores y
todos los que de una u otra
forma han participado en esta
iniciativa".

Por otro lado, días antes el
paraninfo de la Universidad
Pablo Olavide sirvió de escenario
para la clausura oficial del curso.

BIENESTAR SOCIAL

Los alumnos posan con sus diplomas junto al alcalde, la delegada de Bienestar Social y el delegado provincial.

Con el objetivo de promover la
inserción laboral y la permanen-
cia en el empleo de las mujeres, el
Área de Igualdad y Bienestar
Social ha puesto en marcha la
tercera edición del Proyecto
Concilia.

Este plan persigue que muje-
res ocupadas y con hijos e hijas
exclusivamente a su cargo pue-
dan conciliar su vida personal,

laboral y familiar a través de la
creación de un servicio de aten-
ción en el que jóvenes con edades
comprendidas entre los tres y los
doce años disfruten de su tiempo
libre y de ocio realizando activi-
dades socioeducativas.

A través de ellas, los partici-
pantes fomentan actitudes y
valores favorables para lograr
una mejora en su calidad de vida,

exploran sus habilidades artísti-
cas y adquieren hábitos saluda-
bles en cuanto a la alimentación,
el ejercicio físico o la salud bucal,
entre otros.

Este servicio se desarrolla en
ambos núcleos del municipio -
concretamente en el colegio
Maestro Pepe González, en San
José, y en el centro de educación
medioambiental 'El Majuelo', en

La Rinconada - en horario de
07.30 a 20.00 horas durante las
vacaciones escolares, y de 16.00 a
21.00 horas una vez iniciado el
nuevo curso lectivo y hasta que
concluya el programa en el mes
de diciembre-.

El plazo de matriculación per-
manece aún abierto y los intere-
sados pueden informarse y reco-
ger su solicitud en los lugares
anteriormente citados, así como
en el Centro Municipal de infor-
mación a la mujer.

La nueva junta directiva del
Centro de Día 'Pablo Picasso' ha
organizado una exposición de
maquetas de barcos de diferentes
épocas y nacionalidades, elabora-
das artesanalmente por Juan
Alcázar Martín, un rinconero de
66 años que lleva toda su vida
realizando manualidades.

En la muestra podemos
encontrar desde galeras y galeo-
nes antiguos hasta buques y
navíos más modernos, algunos
de ellos con movimiento o teledi-
rigidos y todos ellos construidos
a escala , como es el caso de la
carabela 'Santa María', el porta-
viones 'Enterprise' o el barco a

vapor 'Mississippi', entre otros.
Además, junto a las naves se

exhibe la obra estrella de la expo-
sición, una imponente réplica de
la catedral de Notre Dame de
Paris, realizada con madera,
barro y silicona, y que le ha lle-
vado a Juan más de tres años de
trabajo.

El 'Pablo Picasso' acoge una 
exposición de maquetas de barcos

CENTROS DE DIA

Hasta un total de 45 jóvenes
podrán beneficiarse 
del Proyecto Concilia 

IGUALDAD

Un grupo de niños disfruta de las actividades lúdicas propuestas el año pasado.

Clausura del Aula Abierta de Mayores
58 vecinos de iniciación y segundo curso de La Rinconada acuden a la

despedida del curso 2009-2010 en el Centro de Día ‘20 de Julio’

Los alumnos reciben
un diploma por el
aprovechamiento de
las clases y el progreso
obtenido en el curso
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Con motivo de la conmemo-
ración del Día Internacional
contra las Drogas el próximo 26
de junio,el Área de Juventud ha
organizado algunas actividades
que forman parte de la campa-
ña informativa y de prevención
sobre las adicciones,recogida en
el plan local de Juventud.

El eje central de la programa-
ción será concienciar al público
sobre los peligros del consumo
de drogas y las consecuencias
de su abuso,así como promover
la adopción de medidas preven-
tivas.

Con la colaboración de los

alumnos de los cursos de FPE
que se desarrollan en el área, el
24 de junio a partir de las 10.00
horas tendrá lugar un pasaca-
lles lúdico por los alrededores
del mercadillo de San José en
los que se distribuirán folletos y
material informativo. Además,
ese mismo día se realizará una
gymkhana que comenzará a
partir de las 10.30 horas y ten-
drá como lugar de salida y lle-
gada el parque Miguel de
Mañara. Para más información
e inscripciones, los interesados
pueden acercarse al Centro
Joven 'La Estación'.

Gymkhanas y pasacalles

contra las drogas

DIA INTERNACIONAL CONTRA LAS DROGAS

La Feria de San José, conocida
popularmente como la Jira, comen-
zó con la prueba oficial del alumbra-
do. Previo al encendido, la caseta
municipal acogió la tradicional
recepción del Ayuntamiento a los
mayores del municipio. Alrededor
de 800 personas asistieron a una
cena presidida por el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández, que
durante su intervención señaló  que
“dadas las circunstancias actuales
este año la fiesta será más austera,
pero cuenta con una importante
participación ciudadana que dará
vida y amenizará las jornadas festi-
vas”.Además,defendió el manteni-
miento de la feria “no sólo por tra-
dición y disfrute de los vecinos,sino
también por la actividad económica
que se genera y que supone dar  tra-
bajo a unas 500 personas”.También
aprovechó la ocasión para felicitar a
la nueva junta directiva del Centro
de Día 'Pablo Picasso', con
Clemente Martínez como presiden-
te.

Para este año, el Área de Festejos
planteó un programa con activida-
des deportivas como los clásicos tor-
neos de fútbol, petanca o pesca,
donde la participación ciudadana
estuvo presente con la actuación del
coro de Carmen Guillena,la exhibi-
ción de baile de la academia Antonia
de los Santos y el concurso de caba-
llistas y enganches. Además, los

niños disfrutaron de la actuación
infantil de 'Fantasías animadas', y el
domingo tuvo lugar el festival de
flamenco que reunió a artistas de la
talla de Antonio Carrión, Pepe
Rueda o El Cabrerillo, entre otros.
La clausura la puso el espectáculo
pirotécnico de fuegos artificiales que
este año contó con un escenario de
lujo: el recientemente inaugurado
Paseo del Almonazar.

LLaa  ffeerriiaa  ddee  jjuulliioo  uullttiimmaa  ssuuss  pprreeppaarraa--
ttiivvooss

En La Rinconada ya se respira un
ambiente festivo que marca la pro-
ximidad de la feria. Durante cuatro
días los ciudadanos disfrutarán de
una fiesta popular que comenzará el
miércoles con la recepción que ofre-
ce el Ayuntamiento a los mayores
del municipio, amenizada con la
actuación en directo del cantante
Frank Bravo, y que se inaugurará
oficialmente a las 00.00 horas con la
tradicional prueba del alumbrado.

A lo largo de la feria las orquestas
'Latina' y 'Bombines' pondrán la
música en la caseta municipal,
mientras que el viernes habrá una
exhibición de baile infantil de la aca-
demia Puri Sánchez en la caseta 'Los
embusteros'. Por su parte, los más
pequeños gozarán con la actuación
de 'Toma Castaña' y con el tradicio-
nal concurso de juegos infantiles
que se celebra el sábado en la caseta
'Arte y Salero'.

El domingo tendrá lugar el festi-
val de cante flamenco con la presen-
cia de figuras como José Padilla o
Roque de Cantillana, y la fiesta lle-
gará a su fin con el espectáculo de
fuegos artificiales.

La Jira congrega durante cuatro días 

a multitud de vecinos en el Real 
La austeridad y la participación ciudadana destacan en una fiesta

que ha generado aproximadamente 500 puestos de trabajo

FERIA DE SAN JOSÉ

La tradicional recepción del Ayuntamiento a los mayores y la posterior prueba del alumbrado marcaron el inicio de La Jira.

El Área de Juventud, a través del
centro de información juvenil, ha
elaborado una guía turística con
recomendaciones para jóvenes que
tengan previsto hacer algún viaje
durante las vacaciones estivales,
ofreciéndoles así una herramienta
útil con el fin de planificarlas.

En este sentido, el documento
incluye información detallada acerca
de los papeles necesarios a la hora de
preparar los desplazamientos, tales
como pasaportes o seguros médicos,
así como de los recursos y aspectos

que hay que revisar antes de partir
como la meteorología, los transpor-
tes disponibles o un mapa del lugar

de destino.
Además, también ofrece un lista-

do de alojamientos de ámbito regio-

nal, nacional e internacional en los
que los jóvenes podrán hospedarse si
lo necesitan, junto con un amplio
programa de actividades lúdicas,
deportivas, culturales o de ocio para
poder desarrollar durante su tiempo
de asueto.

Aunque se editará una pequeña
guía con la información imprescin-
dible, los interesados podrán acceder
al grueso de la misma solicitándola al
área en el correo juventud@aytola-
rinconada.es o descargándosela en la
página web www.larinconada.es.

Una nueva guía turística facilita a 
los jóvenes planificar sus vacaciones

JUVENTUD

Las tardes de feria reunieron en el Real a bastantes vecinos. La exhibición ecuestre congregó a muchos participantes.

Este documento incluye un listado de alojamientos, 

programas de actividades y consejos para viajar

La guía ofrece un listado
de alojamientos 
regionales, nacionales e
internacionales
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El Área de Desarrollo Local pla-
nifica la nueva temporada vera-
niega de proyección de películas
en los cines de verano del munici-

pio. Al igual que en años anterio-
res van dirigidas a un público
familiar y no faltarán los últimos
estrenos de la gran pantalla.

El cine del Cáñamo I en San
José comenzará el próximo 25 de
junio hasta el 30 de agosto, en
horario de viernes a lunes a las

22.15 horas. 'Príncipe de Persia'
hará las delicias de pequeños y
mayores con escenas trepidantes

y escenarios de fantasías, una
aventura épica basada en el famo-

so videojuego.
En el núcleo de La Rinconada

empezarán un poco más tarde,
concretamente desde el 16 de julio
hasta el 29 de agosto, de viernes a
domingos en la misma franja
horaria. Aquí, el parque del
Majuelo se convierte en un espa-
cio nocturno en el que los asisten-
tes disfrutarán del séptimo arte.El
precio de la entrada es de 3,50
euros, sin embargo, se mantiene
la promoción de 2x1 si se recogen
con antelación en el
Ayuntamiento, Soderinsa, SAC o
en la tenencia de alcaldía.

Con la llegada del verano los
centros de salud del municipio
ponen en marcha un dispositivo
sanitario especial adecuado a las
características que marcan esta
época del año.

Desde el uno de julio y hasta
el quince de septiembre las con-
sultas médicas quedan reducidas
en horario de ocho de la mañana
a tres de la tarde. A partir de esa
hora comienzan las urgencias. El
motivo no es otro que evitar a
los pacientes acudir a las consul-
tas en horario de máximo calor,

además de que en verano los ciu-
dadanos usan menos el servicio
sanitario ya que se trasladan a
otros lugares de residencia, y se
produce descanso vacacional de
los empleados. Sin embargo,
permanece el dispositivo de cui-
dados críticos y un equipo para
el servicio de urgencias.

Asimismo, se activa el plan de
altas temperaturas a través del
cual los enfermeros tienen loca-
lizados, mediante un censo, a las
personas mayores de 65 años
con enfermedades crónicas, a las

que suelen visitar para asegurar-
se de que todo está bien e infor-
mar de posibles incidencias que
tengan.

"Son muchas las personas
mayores que necesitan de este
plan porque son uno de los seg-
mentos de población más vulne-
rables a las altas temperaturas en
esta estación del año", señala el
director de la Zona Básica de
Salud, Pedro Moreno.

Por otro lado, en colaboración
con el Área de Salud, a mediados
de junio comienzan las charlas

de información en la residencia
de ancianos, guarderías munici-
pales, centros de día y en los
campamentos urbanos de ambos
núcleos de población. En estas
sesiones se dan las pautas de
cómo actuar en casa y en la calle

cuando el calor es más
fuerte."Las temperaturas muy
extremas  afectan a determina-
dos grupos de población como
ancianos, bebés, o enfermos cró-
nicos, repercutiendo gravemente
en su salud, por lo que es impor-
tante que cada año se celebren
estas campañas divulgativas y
preventivas enfocadas especial-
mente a grupos de riesgo",
apunta la edil del ramo, Raquel
Vega. Entre las claves dadas
están por ejemplo: el beber
mucho líquido, no tomar alco-
hol, permanecer en lugares fres-
cos, no abusar de las comidas, o
evitar salir en horas extremas,
desde el mediodía hasta el ano-
checer.

La Zona Básica de Salud prepara 

el dispositivo sanitario de verano

SALUD

Con la llegada del verano, el
Patronato Municipal de
Deportes inaugura una nueva

temporada de cursos de natación
y baños recreativos en las tres

piscinas al aire libre de la locali-
dad.

Con una oferta de 1.324 plazas
repartidas entre la piscina del
Francisco Sánchez 'Castañita', la
del Antonio Romero 'El Negro'
y la anexa a la piscina cubierta,
del 1 al 29 de julio y del 2 al 31
de agosto, vecinos de todas las
edades participarán en los cursos
de natación que se realizarán de
lunes a viernes en dos turnos de
mañana y tarde, cada uno de los
cuales cuenta con tres sesiones
de una hora. En ellas, los usua-
rios podrán disfrutar tanto del

nado libre como de clases dirigi-
das por monitores.

Además, los vecinos ya pue-
den combatir el calor y disfrutar
del baño libre en estas instalacio-
nes abiertas al público de lunes a
viernes en horario de 12.30 a
18.30 horas y los sábados,
domingos y festivos de 11.00 a

19.00 horas.Asimismo, los usua-
rios gozarán de actividades como
la gimnasia acuática y podrán
refrescarse y tomar aperitivos en
los bares habilitados en las insta-
laciones.

Comienza la campaña de verano 
en las piscinas del municipio
Los cursos de natación se extienden durante los meses de julio y agosto y reúnen un total de 1.324 plazas

PATRONATO DE DEPORTES

Los cines de verano vuelven 
a ocupar las noches estivales

ENTRETENIMIENTO

La temporada comienza el 25 de junio en el núcleo de San José 

con la película 'Príncipe de Persia' y el 16 de julio en La Rinconada

Los usuarios disfrutarán tanto del nado libre como de las clases con monitores.

Las piscinas abren de
lunes a viernes de
12.30 a 18.30 horas y
fines de semana de
11.00 a 19.00 horas

Vecinos de todas las
edades participarán
en los cursos de 
natación en dos turnos
de mañana y tarde

Pedro Moreno.

El precio de la entrada
es de 3,50 euros 
aunque hay una 
promoción de 2x1 si se
solicitan con antelación
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La delegada de Desarrollo
Económico, Pilar García
Extremera, la gerente de
Sodevega, Rocío Sainz Flores, así
como personal técnico de
Prodetur, clausuraron los cursos
de 'Mantenimiento de edificios' e
'Instalación de sistemas de ener-
gía solar térmica' de Proempleo
III haciéndole entrega al alumna-
do de un diploma acreditativo de
la formación que han percibido
durante los últimos seis meses.

Este proyecto tiene como obje-

tivos desarrollar políticas que
generen empleo con una dimen-

sión local, favorecer la inserción
laboral de las personas en situa-

ción o riesgo de exclusión social o
incrementar la participación
duradera de las mujeres en el
mercado de trabajo, entre otros.

En total, han sido 600 horas
lectivas durante las cuales los
alumnos han recibido una beca
mensual de unos 360 euros y han
adquirido conocimientos relacio-
nados, por ejemplo, con las nue-
vas tecnologías, el medioambien-
te, o la prevención de riesgos
laborales.

Estas acciones formativas, ges-

tionadas por Prodetur y cofinan-
ciadas por el Ayuntamiento de La
Rinconada y la Diputación de
Sevilla, han permitido formar
aproximadamente a una treinte-
na de personas desempleadas del
municipio y "son una muestra
del gran esfuerzo que hacemos

desde el Área de Desarrollo Local
para que completéis vuestra pre-
paración incidiendo no sólo en la
formación teórica sino también
en el desarrollo de experiencias
prácticas", tal y como afirmó
García Extremera en el acto de
clausura.

30 alumnos acaban su formación
en los cursos de Proempleo III

FORMACIÓN Y EMPLEO

Los alumnos recogieron sus diplomas en el acto de clausura.

Francisco Tabaco Valenzuela es
el gerente y figura creativa dentro
del equipo de trabajo del restauran-
te 'Bienmesabe', una  empresa en
la que comparte responsabilidades
con sus socias Mariló Fernández
Garrido y Pepi Majarón Garrido,
que se encargan de la gestión y la

atención al cliente.
Hasta hace dos años,Francisco y

Mariló regentaban un negocio de
catering con el que daban servicios
a bodas, bautizos y comuniones,
entre otras celebraciones,hasta que
en 2008 decidieron dar un paso
adelante y aprovechar su experien-

cia y la formación adquirida con los
años - Francisco ha asistido a cursos
y congresos impartidos por figuras
de la talla de Martín Berasategui o
Ferrán Adriá - para abrir el local
junto con Pepi.

"Se trata de un restaurante con
un diseño moderno y vanguardis-
ta donde, bajo el concepto de
'Lounge Bar', enseñamos a los
clientes nuestras técnicas en hoste-
lería y combinamos el mundo de la
comida con el de las copas", señala
Mariló. Además - continúa - "la
gran inversión realizada, no solo
económica sino a nivel de esfuerzo,
trabajo y dedicación, tiene su
recompensa cuando ves que los
clientes cada vez te exigen más e
incluso aportan ideas y sugerencias
para mejorar el negocio".

A lo largo de estos dos años,
'Bienmesabe' ha consolidado un
toque distintivo en sus platos como
es el contraste entre lo dulce y lo
salado, destacando también por su

carta de ensaladas y oferta de coci-
na creativa donde la presentación
personalizada llega a considerarse
como un ingrediente más.

"Intentamos sorprender y
divertir al cliente, de manera que
en nuestro restaurante puedes
pedir desde la típica tapa de patatas
bravas hasta un Maki-sushi de
cabraccio y salmón ahumado, algo
que te impacta y rompe tu ideas
preconcebidas sobre la comida",
comenta Francisco.

Por otra parte,en lo que respecta
a las copas, el local sobresale por su
amplia variedad de mojitos, elabo-
rados con productos frescos y que
gozan de una gran aceptación.
"Actualmente el último que
hemos sacado es el de pétalos de
rosa, aunque estamos trabajando
en un nuevo mojito de chocolate
que causará sensación", explica
Pepi.

Y es que las novedades en este
negocio están a la orden del día: la
carta se cambia cada cuatro meses y
en breve van a incorporar comida
italiana, ofreciendo diferentes pla-
tos de pasta 'al dente'. Asimismo,
próximamente celebrarán una
fiesta ibicenca en la que los asisten-
tes degustarán un menú griego.

"Tenemos la suerte de contar
con una clientela fiel, tanto local
como provincial, que confía total-
mente en nosotros y que nos pla-
tea retos continuamente, pues son
cada vez más los que vienen al res-
taurante y me piden que les sor-
prenda sin saber lo que les voy a
servir", comenta orgulloso
Francisco, quien ha hecho de su
cocina un arte cuyo secreto se resu-
me en trabajar con ingredientes de
primera calidad de nuestra tierra,
servidos con generosidad y un
toque de creatividad.

Calidad, innovación y pasión por el trabajo, estas son las líneas maestras que

hacen del restaurante 'Bienmesabe' uno de los locales más singulares y con más

personalidad dentro del mapa gastronómico del municipio

La cocina es el lugar donde Francisco da rienda suelta a sus ideas.

CTRA. SEVILLA-BRENESEMPRENDEDORES

‘Bienmesabe’ siempre esconde alguna nueva creación para sus clientes.

Los alumnos han
aprendido acerca de
las nuevas tecnologías
o el medio ambiente,
entre otros temas

Los beneficiarios recibieron un diploma acreditativo de la formación 

recibida y a partir de ahora asumen el reto de acceder al mercado laboral

"Nuestros platos buscan 
sorprender al cliente y que
se divierta comiendo"
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El Centro Cultural de La Villa
acogió el II Congreso Internacional
de Arqueología e Informática
Gráfica, Patrimonio e Innovación,
Arqueológica 2.0. Se trata de un
foro científico especializado en
Arqueología Virtual y Patrimonio
que reúne a un destacado número

de personalidades nacionales e
internacionales en unas jornadas
para hacer llegar,debatir y conocer
los proyectos y líneas de investiga-
ción que en esta materia se vienen
desarrollando en diferentes cen-
tros en multitud de países. Un
excepcional encuentro para sentar

las bases de esta disciplina,aún por
definir en muchos aspectos, tomar
conciencia del panorama actual de
las investigaciones y consolidar a
Sevilla y por ende a La Rinconada
como lugar de referencia de esta
especialidad.

En el acto de inauguración la

delegada de Cultura, Raquel Vega,
señaló "el prestigio que para la
localidad supone el convertirse en
la capital mundial de la arqueolo-
gía, reuniendo en el municipio a
los mejores académicos internacio-
nales". Además, valoró positiva-
mente "el futuro de esta disciplina

indispensable en el mantenimien-
to de nuestro patrimonio y como
una fuente de yacimiento de
empleo".

Por su parte, el director de la
Sociedad Española de Arqueología
Virtual (SEAV), Alfredo Grande,
destacó que "el gran reto de esta
segunda edición es conseguir que
la arqueología virtual sea conside-
rada una potente herramienta de
conservación del patrimonio, una
disciplina científica que permita
conocer un poco más nuestro
pasado".

Como novedades este año se ha
celebrado el I Encuentro de empre-
sas dedicadas a esta disciplina y el
de Museos y sitios arqueológicos
del siglo XXI.

Cultura

La Rinconada capital mundial 
de la arqueología virtual
La segunda edición de Arqueológica 2.0 reúne a los mejores científicos de esta nueva disciplina,

entre ellos el director de la biblioteca de Alejandría, Fathi Saleh

Por segundo año consecu-
tivo SEAV hizo entrega de
los galardones que recono-
cen la labor de miembros de
la comunidad científica
internacional por su trabajo
en el campo de la arqueolo-
gía virtual y a una entidad
por su apoyo y papel difusor
en dicha especialidad.

Los galardones de este
año han recaído en el chi-
priota Marinos Ioannides,
investigador científico del
Science and Technology for

Arqcheological Research
Center; el estadounidense

Mark Mudge, direc-
tor del Cultural
Heritage Imaging de

San Francisco; el egipcio
Fathi Saleh, director de la
biblioteca de Alejandría y del
Center for Documentación
of Cultural and Natural
Heritage de El Cairo y a la
Diputación de Sevilla.A ésta
última se la ha reconocido
por ser una institución que
continúa apostando por
revitalizar sectores tan
importantes como el turis-
mo y la cultura a través del
uso de nuevas tecnologías,
innovación y patrimonio.

Premios Tartessos

CCaarrttaa  ddee  SSeevviillllaa
El año pasado SEAV hizo el primer borra-

dor de la Carta Internacional de la
Arqueología Virtual,que será conocida como
'Carta de Sevilla'. Hasta la fecha no existe
documento que regule esta disciplina,al igual
que no existe ninguna carta de peso en el
campo del patrimonio cultural que lleve el

nombre de ninguna ciudad española. Esta
iniciativa,que comenzó su andadura en 2009,
pasa a consolidarse en 2010 y espera poder
tener un resultado definitivo en 2011.
Grande destacó "la importancia que este
documento podría tener para la arqueología
virtual mundial como disciplina y para
España como país".

Fathi Saleh recoge el premio.

El acto de inauguración estuvo presidido por la delegada de Cultura y el director de Seav.

La ‘Carta de Sevilla’ regulará las bases de la
arqueología virtual y será la primera que lleve el
nombre de una ciudad española
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(Reedición de los artículos de histo-
ria que Manuel Alfonso Rincón ha
publicado estos años en Toma
Nota)

Igual que al ir por la vida hay
tiempos en que andamos orienta-
dos y nos organizamos estupenda-
mente y sacamos unas buenas opo-
siciones, y otros en que nos senti-
mos perdidos, pensando en las
musarañas y de preparar el futuro
nada de nada, igual en la Historia
les pasa a los pueblos: en ellos, a lo
largo de las épocas,se viven tiempos
buenos y tiempos malos, tiempos
con pleno empleo y un nivel de
vida bastante aceptable, y tiempos
en que el pueblo entero, al menos
de puertas afuera, se dedica a sufrir
o a colaborar en ensoñaciones de
otros...aunque de chozas estén las
veredas llenas.

Y de los dos momentos tengo
que contarles casos. Como aquel
día, que averiguarán en seguida de
qué época se trata,en que se celebró
un acto político y
sindical en el espa-
cioso cine del pue-
blo presidido, con
las autoridades,por
nada menos que el
jefe de la Central
N a c i o n a l -
Sindicalista.

Habló en primer lugar un diri-
gente local para presentar a los que
le seguirían en el estrado a la vez
que comentó la idea de que la
Falange iba a incorporar en la tarea
del Imperio a todos los españoles.

Le siguió en el uso de la palabra
el dirigente comarcal quien hizo
observar como estos actos de pro-
paganda no son de frío cálculo para
dar a la masa el mayor halago y
atraérsela con promesas como hací-
an los políticos viejos, sino enseñar
al pueblo 'su' verdad (las comillas
son mías) y alentar el nacimiento
de la Fe necesaria en España,
Nuestra Fe (no quito las mayúscu-
las que tiene el documento, natu-
ralmente:mayúsculas a porrillo) en
esa realidad suprema de la Patria la
sostenemos como luz alentadora y
animadora,Fe en el destino original
que a España ha de transformar en
maestra del mundo logrando así el
Imperio espiritual que nos exalte;
medios para esa finalidad ha de ser

el Estado totalitario con sus tres
cauces de familia, municipio y sin-
dicato (a estos pobres los deja en
minúscula: son nombres...comu-
nes).

Tomó la palabra entonces el diri-
gente provincial nacional-sindica-
lista puntualizando las afirmacio-
nes políticas que fundamentan
nuestro Estado:la Patria, la Unidad,
el Imperio y  el Estado totalitario,
dando cuenta después de cómo el
campo de España (nosotros éramos
puro campo entonces) ha de encon-
trar su auténtica redención en la
instalación del programa sindical de
Falange:con él el campo,tanto en lo
económico como en lo social,
encontrará sus caminos.

Por último exaltó, para cerrar el
acto, la unidad hermanada que
Falange española y de las Jons sig-
nifica; ante esa unidad, recalca (se
conoce que ni siquiera entre ellos la
convivencia era demasiado pacífica:
la unión a la fuerza que había orde-
nado Franco de todas las ramas de

falangistas y carlistas no acababa de
cuajar de ninguna manera) ante esa
unidad acaban todas las divergen-
cias de los españoles y con ella sur-
gen las virtudes necesarias para
nuestra salvación: servicio, her-
mandad y jerarquía.

Y ante esas últimas palabras,
dichas enfáticamente, surgieron los
himnos brazo en alto, cantados
marcialmente, entre los vítores
entusiastas de la muchedumbre
¿Se ha ido usted haciendo la com-
posición mental del acto?;mire a su
alrededor: todos los mayores del
pueblo han pasado por eso;después
lo más probable es que no hubiera
ni pan en sus casas (las páginas de
los periódicos de esos días están lle-
nas de normas de racionamiento)
pero iban a construir un Imperio.

Qué le vamos a hacer, decían
nuestros mayores, cada uno tiene
sus ideas,y si han ganado...

Y poco más allá, por décadas, de
chozas seguirían las veredas llenas.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Desde La Rinconada hacia el
Imperio

Las Áreas de Cultura y Medio
Ambiente junto con la
Universidad de Sevilla han firma-
do un convenio por el cual el grupo
de investigación del Plan Andaluz,
'Geografía Física Aplicada y
Patrimonio' emprenderá a partir
de septiembre el estudio pormeno-
rizado del Cuaternario aluvial del
río Guadalquivir que se extiende
por la totalidad del municipio.Esta
iniciativa, pionera en España y
Andalucía, pretende establecer un
seguimiento de las numerosas
explotaciones de áridos disemina-

das en la localidad de cara a la pues-
ta en valor de su valioso patrimo-
nio cuaternario.
"Desde al Área de Medio
Ambiente apoyamos iniciativas
como ésta, siempre en la línea de
buscar un urbanismo sostenible,
de respeto al entorno que nos
rodea y por ende del rico patrimo-
nio del que disponemos",explica el
delegado del ramo, Cristóbal
Blázquez.
Medio centenar de estudiantes
realizarán un inventario de grave-
ras, con la correspondiente catalo-

gación y seguimiento de los
numerosos frentes de explotación
de áridos, lo que posibilitará el des-
cubrimiento de nuevos yacimien-
tos paleontológicos y paleolíticos.
"Todos los restos óseos que se
encuentren de la innumerable
fauna que habitaba este entorno
durante el Pleistoceno Medio y
Superior,junto con los instrumen-
tos líticos realizados por los prime-
ros pobladores del lugar, permiti-
rán ampliar el fondo de nuestro
museo", como señala la edil de
Cultura,Raquel Vega.
Asimismo, los resultados obteni-
dos de la investigación permitirán
conocer mejor los paleoambientes
de este entorno, sus cronologías y
la evolución del río,y se pondrán a
disposición del Ayuntamiento para
su divulgación en el Seminario
Francisco Sousa y en los diferentes
foros científicos nacionales e inter-
nacionales sobre Cuaternario y
Patrimonio. Igualmente, el conve-
nio contempla su continuación en
el tiempo y, en caso de  encontrar
yacimientos de la suficiente enti-
dad paleontológica y patrimonial,
su excavación científica.

La Universidad de Sevilla 
estudia el cuaternario aluvial 
del municipio

PATRIMONIO

Los restos encontrados formarán parte de las piezas del Museo de La Rinconada

Blázquez y Vega en una reunión con la Universidad de Sevilla.

Dos años le ha llevado a este escri-
tor rinconero finalizar su primera
novela,un período de tiempo que él
mismo define como "arduo en el
que viví por y para el libro". Tras
firmar numerosos ejemplares en la
feria del libro, y en diversos actos
locales, le tocó el turno a su presen-
tación oficial en el Centro Cultural
de La Villa.
Acompañado por la delegada de
Cultura, Raquel Vega, Antonio
Mulero Tudela, profesor suyo, y
numerosos amigos,Salvador Ortiz
contó todo el proceso de escritura
de la novela y anticipó sus proyec-
tos futuros, entre los que se
encuentra una próxima novela de

temática de ciencia ficción donde
tiene cabida lo sobrenatural.
La edil del ramo destacó a "Salva
por su talento,por ser un rinconero
con múltiples facetas artísticas al
que le espera un éxito indiscutible"
y señaló que "Cera de Babilonia es

una muestra honrosa de lo que
esconde un buen escritor,con enor-
mes horas de reflexión, grandes
dosis de creatividad y una entrega
absoluta a la labor de documenta-
ción e investigación, que en una
novela como ésta es un porcentaje
fundamental".
Por otro lado, el ex profesor del
novelista, Mulero Tudela, recordó
cuando era alumno suyo y ya se le
veía el talento en los trabajos que
presentaba y en su actitud.
La novela trata del secreto de los
dones,una historia en la que la hip-
noterapia y el misterio irán llevan-
do a su protagonista, Cristian
Campos,a descubrirlo.

Salvador Ortiz presenta su primera

novela 'Cera de Babilonia'

LITERATURA

El novelista que ha tenido una buena cogida en la feria del libro de Sevilla, contó
su experiencia con las letras y habló sobre su ópera prima

La unión a la fuerza que había
ordenado Franco de todas las ramas
de  falangistas y carlistas no acababa
de cuajar de ninguna manera



El programa deportivo de la
Radio Rinconada, ‘Jugamos en
Casa’, uno de los más longevos
de la parrilla de programación del
104.7, cerró una nueva tempora-
da desde el Centro Juvenil La
Estación, con un programa espe-
cial que contó con la presencia de
numerosos representantes del
San José y el Rinconada.
Durante el evento, se entregaron
la novena edición de los Trofeos a
los jugadores más destacados de
los equipos locales. Así, Palacios
fue reconocido en el San José,
mientras que el premio en
Rinconada se repartió entre
Sedeño, Andrades y Colela.
En las filas cañameras,Palacios se
suma a la lista de ilustres vetera-
nos que han ganado reciente-
mente el galardón, como
Maldonado, el pasado año, Rarra
o Fran, que han sido los últimos

vencedores (Maldonado con
Enma), mientras que en el
Rinconada, el Trofeo se reparte
entre una de las señas de identi-
dad del equipo, un delantero con
hambre de gol y un descubri-
miento para el fútbol local.
Los premiados, que pasaron por
los micrófonos del programa,

agradecieron el reconocimiento y
quisieron compartirlo con el
resto de sus compañeros ante los
aplausos de éstos,presentes entre

los aficionados que asistían como
público al programa.
Pero el momento más emotivo
fue cuando la delegada de
Comunicación, María José de la
Rosa, entregó una placa al ya ex
presidente, Lorenzo Sánchez, por
sus “atenciones con Radio
Rinconada”. El auditorio entero
recibió a Sánchez en pie y le
brindó una de las ovaciones más
cálidas de la noche.
De igual modo, también se reco-
noció con una placa, que recogió
el capitán, Antonio Díez, la labor
del equipo juvenil cañamero, que
ha ascendido a Liga Nacional por
segunda vez en su historia y que
regaló a los aficionados la mayor
alegría de la presente temporada.
La delegada de Comunicación del
Consistorio, María José de la
Rosa, recalcó “el gran número de
colaboradores que, de forma

altruista, colaboran con el 104.7
y permiten a la emisora liderar la
audiencia en la matinal del
domingo”. También felicitó a los
premiados y les animó a “seguir

trabajando por sus respectivos
clubes”.
‘Jugamos en Casa’ volverá a la
parrilla de programación cuando
comience la nueva campaña.

Jugamos en Casa se

despide en La Estación

El punto más emotivo
del acto fue la entrega
de una placa a Lorenzo
Sánchez de manos de
María José de la Rosa
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Radio y ocio Los IX Premios Radio Rinconada sirvieron para
reunir a la familia futbolística de la localidad
y reconocer sus méritos en la 2009-2010

Lorenzo Sánchez fue reconocido por sus atenciones con la Radio.

Los galardonados de la 2009-10 posan junto a María José de la Rosa.

Como ya hiciera en la pasada
Eurocopa, en la que España
levantó el título de Campeón, el
104.7 se convierte en el talismán
de la ‘Roja’ en su andadura por
el Mundial de Suráfrica y vivirá
todos los partidos de la selección
desde Pizzería ‘Il Nenne’, en La
Rinconada, compartiendo la ter-
tulia de aficionados referente al
partido en cuestión con todos los
que se den cita en el local.
Esta actividad, que tuvo muy
buena aceptación en 2008, pre-
tende, por un lado, “promocio-
nar la imagen de la Radio en la
calle y, por otro, ser cómplice del
sentir de la afición rinconera en

las alegrías y tristezas que ofrece
el fútbol y España en su cita más
universal”, como recalca la dele-
gada de Comunicación, María
José de la Rosa, invitada en el
primer partido ante Suiza.
Además, durante la celebración
de los partidos, numerosos invi-
tados de lujo pasarán por los
micrófonos de la emisora para
dar su punto de vista acerca de
las posibilidades de la selección y,
de paso, poner a la audiencia al
día de la actualidad que despren-
de el municipio.
En el estreno de esta nueva ini-
ciativa el pasado miércoles con el
debut de los de Vicente de

Bosque ante Suiza, la suerte fue
esquiva con la sorprendente
derrota española (0-1). Eso sí, el
ambiente en torno al partido fue
muy bueno y muchos rincone-
ros se citaron en pizzería Il
Nenne para ver la contienda.
En cuanto a invitados, en la pri-
mera jornada, además de De la
Rosa, los componentes del
grupo Barrio Sur presentaron
un himno para la selección que
va a dar mucho que hablar, ‘La
fuerza de la Unión’, y lo inter-
pretaron en directo, y el escritor
local Salvador Ortiz habló de su
exitosa primera novela, ‘Cera de
Babilonia’.

La Radio vive con la afición

los partidos de la Selección

MUNDIAL 2010

María José de la Rosa y Salvador Ortiz, ante los micrófonos de la Radio.

Barrio Sur interpretó su himno a la Selección para todos los oyentes. 



www.larinconada.esSegunda Quincena de Junio de 2010ttnn Actualidad - 23

2233  jjuunniioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
2244  jjuunniioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
2255  jjuunniioo    --  VVIIEERRNNEESS
2266  jjuunniioo  --  SSÁÁBBAADDOO
2277  jjuunniioo  --  DDOOMMIINNGGOO

C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
2288  jjuunniioo  --  LLUUNNEESS
C/Madrid, 47
95- 479 02 34
2299  jjuunniioo  --  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
3300  jjuunniioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS

C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
11  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
22  jjuulliioo  --  VVIIEERRNNEESS
33  jjuulliioo  --  SSÁÁBBAADDOO
44  jjuulliioo  --  DDOOMMIINNGGOO
C/ Alberto Lista 

95- 4 790 726
55  jjuulliioo  --  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
66  jjuulliioo  --  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
77  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61
88  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Alberto Lista 
95- 4 790 726

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

C/ Virgen de Gracia. tlf. 95-
5797875.

Farmacias de Guardia

El horario de verano de las bibliotecas del municipio es desde el 23 de
junio hasta el 10 de septiembre de lunes a viernes por las mañanas,
concretamente de 9.00 a 14.00 horas.

Vuelve el cine de verano en el núcleo de San José con la
proyección de la película ‘Príncipe de Persia’. Será el viernes 25
de junio a las 22.15 horas en el Cáñamo I.

DDííaa  IInntteerrnnaacciioonnaall  ccoonnttrraa  llaa  ddrrooggaa

El Área de Juventud tiene previsto para
el día 24 de junio una serie de actividades
para conmemorar el Día Internacional
contra la droga. Así, a las 10.00 horas en
los alrededores del mercadillo de San
José celebrarán un pasacalles lúdico.
A las 10.30 horas el parque Miguel de
Mañara acogerá una ghymkana. La par-
ticipación será por parejas y los interesa-
dos pueden inscribirse en el Centro
Joven ‘La Estación’.

FFiieessttaa  FFiinnaall  DDiivveerrssiiaa  118800ºº

El próximo viernes 25 de junio se celebra
la fiesta final de la décima edición del
Programa Diversia 180º. Al igual que
otros años el lugar escogido es la piscina
del polideportivo ‘Castañita’.
Como novedad los jóvenes a partir de 14
años disfrutarán de la noche de baño
libre en la piscina, y quien los desee, por
sólo seis euros, podrá tener un bautismo
de buceo en la piscina. Más información
e inscripciones en el Área de Juventud,
en la calle San José, número 38.

IImmppoossiicciióónn  ddee  llaa  MMeeddaallllaa  ddee  LLaa  VViillllaa  aall
SSaannttííssiimmoo  CCrriissttoo  ddee  llaa  RReessuurrrreecccciióónn

A las 20.30 horas saldrá el Cristo de la

Resurrección desde la iglesia de Las
Nieves hacia la casa hermandad en la
avenida del Stmo. Cristo de la
Resurrección, donde se ha instalado el
altar.
En este lugar celebrarán una misa ponti-
ficial cantada por la Coral Nuestra
Señora de Las Nieves y con la asistencia
de hermandades de la comarca.

CCoonncciieerrttoo  ddee  llaa  BBaannddaa  JJuuvveenniill  ddee  llaa  LLiirraa
SSaagguunnttiinnaa

El próximo tres de julio en el Centro
Cultural de La Villa la orquesta realizará
un concierto dedicado a la familia donde
interpretarán obras de música de pelícu-
las y otras piezas que amenizarán la
velada al público asistente. Las entradas
se pueden recoger en la mismo teatro.

FFiinnaall  ddeell  ttrrooffeeoo  ddee  FFeerriiaa  ddee  ffúúttbbooll  ssaallaa

El pabellón de deportes Agustín
Andrade ‘Gorri’ de La Rinconada acoge
la final del trofeo de feria de fútbol sala.
Será el día siete de julio a partir de las
20.00 horas.

FFeerriiaa  ddee  LLaa  RRiinnccoonnaaddaa

Desde el 7 de junio y hasta el 11 de agos-
to el núcleo de La Rinconada acoge su
tradicional feria en la que no faltarán
animaciones para niños, el festival de
cante flamenco, la recepción a los mayo-
res del municipio y muchas actividades
divertidas más.

Qué hacer....

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, 
con su nombre completo 
y el mensaje que quieres que aparezca a TN/ Ayto. de La

Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinco-

nada.es

Guillermo Mitchell Ranea
Muchas felicidades por tu cumple,
Guillermo. Te deseamos que seas
muy feliz en este día! Toda tu
familia que tanto quiere al ‘Rey de
los Toldos’. 

Besitos, corazón chico.

Sara Tapias
Meirinhos
Feliz cumpleaños.
Muchos besitos de
toda tu familia. 
Te queremos.

En el verano de 1995, 37 niños
saharauis llegaban a La
Rinconada rodeados de un gran
calor popular para pasar dos
meses con familias de acogida de
nuestro municipio gracias a la
campaña 'Vacaciones en Paz'.

Los menores fueron recibidos
en el Centro Cultural 'Antonio
Gala' donde el Ayuntamiento
preparó una recepción en su
honor, en medio de una inusitada
expectación que rebasó todas las
previsiones y una gran carga de
emotividad.

El programa, promovido por la
Asociación de Amistad con el
Pueblo Saharaui, tuvo un gran
éxito y contó con la colaboración
de entidades y personas anóni-
mas que quisieron prestar su
apoyo desinteresadamente.

'Vacaciones 

en Paz'

Año a año ... TOMA NOTA
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La mayoría de las veces en lugares
insospechados surge la solidaridad,
en ocasiones en esos sitios existe
alguien que a primera vista puede
parecer un hombre normal, pero
que bajo su piel, la sangre que fluye
está repleta de amor al prójimo y de
humildad.

Mariano nació en Casablanquilla,
una finca cercana a las vías del tren
de la que su padre era guarda.
Recuerda su niñez como dulce, "en
la que no sobraba nada pero tampo-
co nos faltaba,con un pequeño huer-
to y gallinas".Así se lo ha contado a
su hijo Brahim y éste nunca olvida
las historias que le cuenta. Hasta
aquí todo puede parecer una historia
de tantas,sin embargo no es así.

Si hay algo que caracteriza a
Mariano es su solidaridad.Su faceta
como donante de sangre le ha valido
ser reconocido recientemente como

gran donante a nivel nacional, al
haber rebasado ya las 80 extraccio-
nes. Le rindieron un homenaje en
Almería y pocos días después en los
Reales Alcazares de Sevilla."Lo
importante no son estos reconoci-
mientos, lo que verdaderamente te
llena es ayudar a la gente y conocer
por ejemplo el testimonio de una
mujer que hacía dos meses estaba
enferma de leucemia y que gracias a
las donaciones está viva,eso es lo que
más alegría te produce".

Su incursión en este mundo
comenzó como por accidente en el
año 88,tenía fuertes dolores de cabe-
za y el médico le aconsejó que dona-
se sangre.A partir de ahí entendió la
importancia de lo que hacía y la ines-
timable ayuda que prestaba,y es que
desde entonces ha entregado más de
30 litros de plasma. Además, es
donante de plaquetas, necesarias

para los enfermos médula.
"La donación es imprescindible

para salvar vidas, porque no es algo
que se crea,sino que tiene que darlo
la gente y la continuidad es un
requisito importante", aclara
Mariano.

Por eso anima a todo el que quie-
ra hacerse donante a seguir sus
pasos.

El amor de Mariano por los
demás no se queda ahí, la venida de
su hijo cambió su existencia.

Brahim llegó a sus vidas,a la de él
y su mujer María Luisa, en 1999,
cuando contaba con tan sólo ocho
años. Hasta ese tiempo, Mariano
reconoce que había oído hablar del
Sáhara y de los campamentos, pero
como quien oye cualquier otra noti-
cia, luego "una de las socias nos
habló de la Asociación Amigos del
Sáhara y nos hicimos padres de aco-

gida de un niño durante el verano.
Al finalizar éste se fue y nos entera-
mos que uno de los pequeños nece-
sitaba una familia,porque su madre
se había puesto enferma y hasta que
se recuperase no podían volver",
recuerda.

Este 'hijo del desierto' llenó el
hueco que les faltaba,la necesidad de
tener un hijo.Cuando su madre bio-
lógica se recuperó les pidió que se lo
quedasen, porque con ellos podía
tener una vida mejor.Sus ojos claros
se llenan de orgullo cuando habla de
su hijo, que ahora tiene veinte años
y es un chico responsable que no
olvida sus raíces.

"Brahim me ha enseñado
muchas cosas, no malgasta nunca
nada,en ningún momento ha perdi-
do la conciencia de los sufrimientos
de su pueblo",apunta satisfecho.

Desde entonces pertenece a la aso-
ciación y ha viajado a los campa-
mentos en donde tiene grabados en
las retinas momentos inolvidables.
"Es una experiencia que marca,por-
que ves lo que tienes aquí y cómo
viven allí sin nada, y sin embargo,
cuando vas te lo dan todo,es esa soli-
daridad maravillosa que tienen".
Recuerda que lo más emotivo de
este viaje, fue cuando llegaron en el
autobús al campamento de madru-
gada y todo estaba sumido en la más
absoluta oscuridad,de entre ella sur-
gió la madre de Brahim que volvía a
ver a su hijo tras cinco años.Y es que
hay imágenes que quedan marcadas

EL REPORTAJE

En la barriada de Santa Caridad, entre enormes bloques de cemento, vive

Mariano González Ballesteros, un rinconero de 52 años que rige su presencia

en el mundo por gestos nobles y anónimos, todos llevados con una modestia

incuestionable

La anónima grandeza 
de ser solidario
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Mariano en su barriada de Santa Caridad.


